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Estado en Castilla-La Man
cha, Teodoro Abad- la salida
de Cuenca que conecta con
la variante de la N-400 de
acceso a Cuenca, este pro
yecto se terminará a finales
del mes de abril, por lo que
se podrá cumplir el compro
miso del Ministerio de lici
tarlo en el primer semestre
de este año.

lA VIDA

como paralelo a la actual
Nacional 400 desde TaniQ
cón a Cuenca". '

El itinerario se ha divi
dido en tres tramos, Taran-

. cón-Horcajada, Horcajada
Abia de la Obispalía y Abia
de la Obispalía-Cuenca, los .
tres proyectos están ya con
tratados de forma que los
tJ:es se terminarán en este
año, siendo el "más priorita
rio -según el jefe de la De
marcación de Carreteras del

.,

claración de impacto am
biental del tramo Cuenca
Tarancón de la autovía de
Castilla-La Mancha..

Carlos Moro dijo que
después de remitir el pro
yecto de autovía Tarancón
Cuenca para su evaluación
había conclusiones que dar a
conocer: "en ese informe
que ha remitido el Ministe
rio de Medio Ambiente de
clara que es ambientalmente
viable el trazado conocido

El delegado del Gobierno en
Castilla-La Mancha, Carlos
Moro, acompañado por el
jefe de la Demarcación de
Carreteras del Estado en
Castilla-La Mancha, Teodo~
ro Abad, la presidenta de la
Diputación, Marina Moya y
el alcalde de Cuenca, Ma
nuel Ferreros, daba a cono
cer en Cuenca a las autorida
des provinciales, alcaldes de
municipios y agentes socia
les el documento con la de-

El plazo para iniciar las obras se ha fijado en el primer semestre de este año
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A las consultas médicas acuden niños con
problemas de soledad, inapetencia, principio de
anorexia las chicas y de alcoholismo en los chicos.

Esta estructura familiar desorganizada, ¿tiene su
causa en una mujer que trabaja por ayudar al marido
y a los hijos, para pagar la hipoteca del piso,..?

"Que entienda que no paso de él, que lo tengo
presente y que no quiero acallar mi conciencia por
mi abandono, con un juego de ordenador carísimo.
Pongámonos de acuerdo, poniendo sobre la mesa
comprensión, amor sacrificio, responsabilidad, por
parte de los tres, de los cuatro. No quiero que mi
acto lleve a tu padre a perder su autoridad, porque
la mía, ya ves... que está por los sueÍos. Nuestros
mundos se complementan y si has sabido llegar a
tantas conclusiones, a pesar de tus pocos años,
también serás capaz de comprender ahora mis mo
tivos, que son los nuestros, y ayudémonos, porque
estas necesidades me han entrado con sangre".

María Morallt

VlCkySanz

Se trata de proteger el paisaje, el ecosistema.'
Pero, ... qué pasa con los DERECHOS HUMA
NOS? ¿Qué pasa con la CONSTITUCION?,
¿Qué pasa con la DEMOCRACIA?

Tendremos que levantar nuestra-voz enEuro
pa pidiendo ayuda. ¿Hay alguien aquí en España?
El Alto Tajo peligra, planea sobre él un DECRE
TAZO. Programas difusos, amparados en leyes
ambiguas van a poner en peligro no solo las tie-.
rras' sino la vida y el futuro de muchas personas
que lo pueblan (38 municipios y 176.000 Ha).

Zaorejas fue'el punto de partida, allí la gota de
los despropósitos colmó el vaso. El Alto Tajo pide
ayuda a España. ülDNOS.

Por favor, no queremos DECREPARQUE.
¿Alguien puede escucharnos? ¿Hay al

guien ahí?

.:.
I~ ' ••
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Hay lugares emblemáticos donde en algún mo
mento de la historia de España, hombre y mujeres
con valor han hecho oir su grito desesperado ante
la humillación de la invasión de sus tierras, Zara
goza, Móstoles, Aranjuez...

Alcaldes valientes, conscientes del peligro, o
simples ciudadanos, dieron el grito de alarma, sa
cudieron el alma de sus vecinos.

Al paso que vamos, Zaorejas y hombres con
el alcalde de Checa, D. Alfredo Ortega Ruiz en
grosarán la lista de nombres que lucharon una vez
más frente a una invasión, la ecologista, que como
una terrible epidemia, invade las tierras del Alto
Tajo. Soplan vientos, no de guerra pero sí de paro,
de miseria y despoblación de una zona, que al pa
recer de ciertas ideologías hambrientas de votos y
glorias no dudan en negar el derecho a la libre
elección y al voto de las gentes.

. . .

El Alto Tajo ¿hay alguien ahí?

Generación de "la llave"
Esta expresión, que se empezó a dar a conocer en
algunos países europeos, a partir de los años 60,
correspondía a los hijos de familia, en la mayoría
de los casos menores de 14 años que, por áusencia
de sus padres, todavía en su jornada laboral, al sa
lir de la escuela iban a casa y cuidaban también, si
los había, de los hermanos más pequeños. Al pa
recer, hoy el niño de "la llave" está ya en nuestros
hogares y se generan en una familia en la que el
padre y la madre trabajan. Llega a casa y ha de ha
cerse cargo delos pequeños: merienda, cuidado,
no dejarlos solos... ¿Por qué, cuando en un hogar
trabaja la madre, siempre aparece quien la respon
sabiliza del caos, la desolación y el abandono?

"Nunca pensé -me decía una madre- que esta
situación se crearo gracias a mí, gracias a todas
nosotras "Nadie se ha detenido a pensar que estoy
trabajando para ayudar a la economía familiar pa
ra que después este "macao" me mire con ojos de
juez implacable".
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ha consagrado sus energías a la buena
crianza del cerdo ibérico del que sal
drán los codiciados jamones. Nada tie
ne que ver su carne con la del cerdo
blanco que se encuentra en los merca
dos y que está pensada para cocinar.
El cerdo ibérico recorre las dehesas
con placidez en busca de bellotas y su
carne se dispondrá a ser curada al aire
fresco y libre del lugar.

El cerdo es la gran fuente de rique
za paro Guijuelo, su "oro ibérico", co
rno son los ajos paro Pedroñeras, el pe
pinillo para Alberite y Uruñuela (La
Rioja) o la artesanía en piel paro otros
pueblos. Con convencimiento y buen
humor, los habitantes de Guijuelo han
decidido hacer un monumento al cerdo
en reconocimiento a su valía, a su ri
queza y aprovechamiento. Del cerdo
todo se aprovecha, desde el hocico has
ta el rabo. Su carne es tan depumda que
no produce colesterol. Los matanceros
constituyen en Guijuelo una cofradía
de honor; las matanzas un rito abierto
al público visitante. El jamón ibérico es
el manjar codiciado.

Si Abraham prohibió comer la car
ne de cerdo, (es un precepto seguido por
judíos y musulmanes), era porque esos
animales se alimentaban con inmundi
cias y podían ser transmisores de enfer
medades. Hoy eso está ya superado. El
cerdo que se alimenta de bellotas da una
carne exquisita y, unido a los controles
sanitarios, hace que se convierta en pla
cer de dioses y bocato di cardinales. Ya
lo dice la sabiduría popular: "del buen
cerdo hasta los andares".

Valvanera Rioja
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Del buen cerdo, hasta:
los andares

,.

Celebrada la fiesta de San Martín, a
primeros de noviembre, ya es tiempo
de matanza; de matanza del cerdo na
turalmente. Para los que no tenemos
"prejuicios abrahámicos" y podemos
consumir carne de cerdo, el festín de
las morcillas, chorizos y jamones, se
avecina en medio del invierno para
combatir su crudeza. En ese sentido
somos hijos de los romanos que comí
an sin mayor temor carne de cerdo. El
Imperio Romano se cristianizó y los
seguidores de la religión de Cristo sa
bían que en los nuevos tiempos se
consideraban,lícitos los manjares.

El jamón ibérico con sus diversas
denominación de origen: Guijuelo (Sa
lamanca), Jabugo (Huelva), etc. es el
manjar por excelencia de una buena
mesa Sus añadas se estiman y analizan
como las de los buenos vinos. Han de
esperar un año y medio el oreo del cli
ma oriundo y al año siguiente se cata y
se valora por una comisión de expertos.
Es toda una tarea de cultura gastronó
mica, de aprecio de sabores, que se da
en un veredicto imparcial y riguroso.

En Guijuelo, el pueblo salmantino
que produce ochenta y ocho mil piezas
de jamón al año, se ha calificado la aña
da 1997 como "buena". Esta produc
ción reducida, que no necesita abordar
la exportación porque la demanda del
mercado nacional la absorbe, fue la que
vistió las mesas de restaurantes de lujo
dumnte las pasadas fiestas navideñas.

Guijuelo es el pueblo salmantino
que produce casi el 60% de la produc
ción de jamón ibérico en España. Con
cinco mil escaos habitantes, Guijuelo

LA VELETA

Al intenso
frío otra vez

E! Corroo, Pues sí otra
vez, porque vaya fiío que
estamos pasando y el
agua sin caer. Nieva una
miajina para que no nos
olvidemos del color del
preciado producto y ya.
Si tenemos que cantar el
que llueva que llueva la
VíTgen de la Cueva, pues
lo cantamos y ya está pe
ro que llueva con ganas y durante tiempo que es lo que hace taIta
O empleamos el A Dios rogando.... ya sabernos lo de nunca nue
ve a gusto de todos (en este caso seria a los que se dispongan a
disfrutar de los desfiles carnavaleros) pero el disgusto se les pasa
lÍa pronto, después podrían seguir la juerga a cubierto.

Carnaval

El Correo. Por lo que
tiene de pequeño pa
rón -porque tampoco
es muy grande- en la
actividad cotidiana,
permitiendo a todos
aquellos guasones Q

no, amantes del disfraz
y otras componendas,
pasar unos días alegres
y bulliciosos. A los
que no, pasan de la bullanga y ya está. Pero ahí está el quid de
la cuestión: el poder elegir en cuál de los dos lados situarse pe
ro que exista la opción. Y sobre todo porque los niños que
participen seguro que lo pasan genial, puede ser una de las
mejores experiencias de su vida

Autovías
ycarreteras

En Correo. Que se
amplíe la red de comu
nicaciones en una pro
vincia es un hecho del

-que debemos alegrar
nos, que sea la nuestra
es lo máximo. Cuenca
históricamente ha esta
do alejada de todo, por

-que nunca ha gozado
de una buena infraes-
tructura en este sentido. Que la red se amplíe, mejore y se haga
con ena transformaciones que impulse la comunicación de per
sonas, bienes y cosas entre provincias, en la región, y con el res
to de España es más que gratificaÍ1te, que los políti,cos se pongan
de acuerdo y desde varias instituciones se impulse, es alentador.
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¿Tan importante es hablar?

A estas alturas del
curso no viene mal
recordar que los

padres. son los primeros
responsables en la tarea
de formación de los hijos,
esta es una de las pocas
verdades conocidas por
los padres de modo un i
versal. Y no deja de ser
considerado como el logro
del siglo, por habernos
puesto de acuerdo todos
los mortales y más en un
mundo en el que la discu
sión se practica continua
mente e incluso el niño
desde el balbuceo de las
primeras palabras.

Un primer y elemental
paso es el de comunicarse.
Cuando se profundiza en
el trato con las personas,
se descubre que esa ver
dad, de que los padres son
los primeros y más impor
tantes educadores, no re
sulta tan válida en la can
cha dela vida ya que la

realidad es muy distinta.
Sí que se acepta COlpa tal
verdad, pero sólo en el
mundo. de las ideas o de
los ensueños. Que se 'pre
gu nte el lector, padre o
madre de familia, cuántas
horas ha dedicado a ver la
televisión o a escuchar la
radio y cuántas a charlar
con los hijos, de modo in
formal, aunque parezca'
que está perdiendo el
tiempo en lo que llevamos
de curso. Contéstense, los
padres y madres de fami
lia y comprobarán cómo
es verdad aquello de que
la realidad no tiene nada
que ver con la ficción.

La razón de todo estri
ba en que estamos inmer
sos en un mundo en el que
priman las prisas para to
do; o en que esa comunica
ciónse ve ahogada por el
bombardeo televisivo de
un programa tras otro, sin
ningún filtro. Mucho peor

es, si la 'razón está en que
la relación-comunicación
de padres-hijos, queda re
ducida al saludo filial:
"¡hola!", que tiene como
r'e s p ue s t a ot ro s i mil a r:
"¿qué tal?", que viene a
significar lo mismo: nada.

. Me hizo pensar un po
co, el comentario que hizo
un chico joven a quien su
padre solía saludar dicién
dole: ¿qué?, ¿cómo va to
do?". Y me decía el joven
que resultaba enigmático
saber que podía ser para
su padre ese "todo" cuan
do en la práctica el joven
y su padre no conversaban
casi nunca.

Por eso cuando no hay
comunicación entre padres
e hij-os, pueden preguntar
se los primeros: "¿a quién
han salido estos hijos?". Y
se buscan culpables. que
no son tan difíciles de en
contrar: el colegio, el am
biente, los amigos, las

lecturas .... , cuando no los
famosos "tiempos en que
vivimos". Y si es verdad
que algo de culpa tienen,
no 1,0 es menos el hecho
de que .los hijos necesitan
comunicarse más que en
otras épocas, porque hoy
también son hijos de estos
tiempos, que no son ni
mejores ni peores que
otros pasados; simplemen
te son distintos. Por ejem
plo entre otras cosas por
que, la "tete" sustituye a
la conversación ... sin ir
más lejos.

No hay que olvidar que
comunicar es algo -¡es mu
cho más!- que hablar. En
un mundo como el actual,
en el que el desarrollo de
los medios de comunica
ción tiende al infinito y la
mayor parte de los mensa
jes los recibimos a través
de ellos, estos tendrían que
tener en cuenta quiénes los,
reciben, cómo se reciben y

qué se recibe. Sin embar
go solo en la familia, la
educación, la formación,
puede hacerse de un mo
do más personalizado, en
el sentido estricto del tér
mino.

La tarea que corres
ponde llevar a cabo a los
padres -j apasionante tarea
cuando se trata de formar
a los hijos!- no puede ser
suplida por nadie y sólo a
ellos corresponde.

Colegios profesores,
ambiente, amigos medios
de comunicación ... son
simples colaboradores y
en algunos casos deforma
dores. A la hora de perso
nalizar la educación y for
mación de los hijos, si hay
dedicación y trato, nadie
mejor que los padre pue
den llegar a conocer a
esos hijos, a quienes tie
nen consigo desde el mis
mo inicio de la vida.

U. Bazán Ocón .

Los jóvenes quieren
una Universidad

pública mejor

EL CORREO
CONQUEN5E

Edicuenca S.L.

PRESIDENTE
GREGaRIO VILLAMIL DE LAS HERAS

GERENTE
Constantino Contreras Díaz

Hace treinta años que Francia vi
vió un levantamiento popular
impulsado desde las universida
des. Los jóvenes franceses em
prendieron su marcha por las ca
lles de París poniendo de mani
fiesto su oposición al Gobierno
del general Charles De Gaulle.

Buscaban la playa bija los
adoquines, defendían el poder
de la imagInación, mezclaban
el idealismo y la rebeldía pro
pias de la juventud, se supóne.
Tras muchas manifestaciones,
enfrentamientos con la policía
y reivindicaciones, el Mayo
del 68 se coiwirtió en un punto
y aparte de la historia de Fran
cia. Unos dicen que no sirvió
para nada, que sólo fue una
simple revolución estudiantil.
Otros, sin embargo, defienden
que fuc el alzamiento de toda
una generación en busca de sus
ideales. En cualquier caso fue
Llna manifestación juvenil, una
reivindicación que ha pasado a

la historia y que tiene que ser
un ejemplo para todos, en con- .
creta para los jóvenes,Jos cuá
les tiene que ser el motor de la
sociedad.

Actualmente, en 1998, ha
vuelto a suceder algo pareci
do. La juventud francesa ha
tomado la calle para defender
sus derechos en la Universidad
pública y lo ha conseguido.
Esto nos hace ver el poder de
la unión y como, defendiendo
una causa común, se puede
llegar a alcanzar una idea.

Ahora se me plantea la du
da de si en España una cosa así
se puede realizar. Si la juventud
española ha caído en una abulia

• generada por la comodidad en
la que vivimos, o que simple
mente ve difícil actuar ante la
política de unos pocos tan con~

trolada y con unos intereses
creados tan grandes.

El foco de actuación juve
nil es la universidad, la cual ac-

tualmente no es que sea total
mente pasiva, pero las reivindi
caciones han quedado relegadas
a una minoría, a pequeñas aso
ciaciones que pretenden alcan
zar un objetivo común, como
pueden ser mayores presupues
tos para educación o más parti
cipación de los estudiantes en
las comisiones de gobierno de
la universidad, etc. El probl~ma
es que esto no debería ser preo
cupación sólo de unos pocos,
sino que debería ser de la ma
yoría, ya que afecta a todos, de
una forma o de otra, pero siem
pre afecta. Si hace poco lo han
conseguido en Francia, ¿por
qué no se van a poder cambiar
las cosas aquí, en España? El
caso es que bajo todas estas su
perficies o caretas hay unas ide
as, que son las que cambian el
mundo y siempre son los jóve
nes los que hacen cambiar la
historia.

Marta Mínguez Fernández
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Las opiniones vertidas en este periódico semanario, no deben corresponder
se necesariamente con la línea de El Correo Conquense.
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CORAZON SIN CORAZA POR ISMAEL MEDINA

AVE: ¿Por Cuenca o por Albacete? Defínase de una vez Sr. Bono
AVE MMJRID-CLlNCA-VALENCIA

cegonzález del PSOE, una vez
que .se estrellen Borrell y Almu
nia, objetivo al que taimadamen
te está contribuyendo. Derrotar a
José 1 constituiría para el PP un
triunfo de alcance nacional. El
mayor porcentaje del electorado

, está en el área manchega de los
grandes poblachones de tradición
proletaria que han sostenido has
ta ahora a don José Bono, su tar
tufesco cacique. Pero si nos ate
nemos a las últimas encuestas, es
presumible que el resultado de
penda de la franja minoritaria de
votos de las áreas deprimidas y
pisoteadas por el bonismo.

Planteada la disputa electoral
en estos términos, es obvio que
unos y otros, dentro y fuera de la
taifa, eviten definirse sobre el
AVE Madrid-Valencia ante el te
mor de perder votos. Está claro,
sin embargo, que la propuesta de
Cuenca, acorde con el estudio
técnico, proporciona a Conde me
jor posición dialéctica. La solu
ción bonista no aporta mayor be
neficio a su feudo albaceteño. La
nuestra es por el contrario de in
tegración territorial. No perjudi
cando a Albacete, beneficia a
Guadalajara y Cuenca. Y ninguna
provincia de la taifa quedaría sin
AVE. Tampoco sería difícil obte
ner como compensación al menor
coste un ramal que cubriera el
corto espacio que media entre To
ledo y la línea Madrid-Sevilla. La
definición en estos términos es
electoralmente beneficiosa para
Conde. Pero no para don José
Bono, inequívoco responsable del
necio empecinamiento de su pl~

taforma albaceteña.
A uno y otro candidatos tai

fales, y a los que de ellos cuel
gan, debemos exigirles los con
quenses que se definan con clari
dad y se dejen de cucamonas.
Estamos hartos de promesas y de
engañosos silencios. ¡Mójese es
ta vez, Sr. Bono!

AVE MPDRID-ALBACElE-VALENCIA

Las cartas escondidas de
los intereses electorales
Está en juego la reelección de
Bono, vital para mantener sus as
piraciones a convertirse en el vi-

propaló que por Cuenca el reco
rrido Madrid-Valencia estaría
cerca de los 400 kms. y por Al
bacete sobrepasaría los 450,
cuando la realidad es que por
Cuenca se acortaría la distancia
en unos 150 kms.

¿Alguien busca engañar
al ministro de Fomento?
Convendría comprobar si pareci
do y torticero falseamiento figura

,en algún informe previo elevado
al ministro de Fomento desde
servicios de su departamento. Si
el rumor de pasillos fuera cierto,
'el autor habría incurrido en delito
de prevaricación. Y no dudo que,
ante una cuestión de vida o
muerte como son para Cuenca
las infraestructuras, eludiese la
Plataforma, o quien fuera (no fal
tan los dispuéstos a ir a por todas
aunque todavía no se hayan he
cho presentes), el recurso a las
vías idóneas para acceder a toda
la documentación existente y
exigir responsabilidades en el ca
so de que las hubiera.

Es evidente que la de Cuen
ca, con ramal a Albacete y pos
terior "Y" a Alicante y Murcia,
configura la solución técnica y
económicamente más válida pa
ra el AVE Madrid-Valencia, ade
más de la que no está condicio
nada por agresiones al medio
ambiente. ¿Por qué entonces la
polémica y la falta de definición
de los prebostes taifales? Sólo
existe una respuesta plausible:

, por conveniencias políticas. ¿Y
cuáles son? No otras en lo inme
diato que las cercanas eleccio
nes muniCipales, autonómicas y
europeas, preludio y cata de las
generales.

resueltas Albacete. Y las tendrá
igualmente en tiempo y distancia
con la solución que defiende
Cuenca.

A Madrid y a Valencia
les conviene por Cuenca
Ya he precisado que la solución
deseada por Cuenca no perjudi
ca en absoluto a Albacete. Pero
ade~ás de b.eneficiosa para
Cuenca y la Alcarria; lo es tam
bién, y en grado sumo, para Ma
drid y Valencia.

La línea pretendida por el
bonismo albaceteño supondría
un recorrido entre Madrid y Va
lencia de en torno a 500 kms. Y
de 350 kms. por Cuenca. O sea,
que valencianos y madrileños
emplearían en el viaje alrededor
de 40 minutos más y el billete se
les incrementaría en unas 3.000
pts. por viaje, sin beneficio para
Albacete. Estos son datos fide
dignos que sólo variarán en muy
pocos kilómetros los exactos
aportados por los estudios técni
cos. Valen pues como referencia.
Sobre todo para desmentir la fa
lacia de alguna fuente enmasca
rada de "oficial" que, para incli
nar la balanza en favor de la atra
biliaria solución probonista,

'Lo que Cuenca propone
a todos conviene
De las diversas opciones estudiadas
por los téCnicos en ferrocarriles re- '
produzco esquemáticamente las
dos que con mayor fidelidad se co
rresponden con la postulada por
los conquenses y la pretendida por
el bonismo albaceteño. La cosa es
taría más clara superponiéndolas.
Pero he preferido hacerlo por sepa
'rada para poner más de relieve que
la exigencia del bonismo condena a
Cuenca a una total postración, sin
beneficio para Albacete.

La mera medición kilométri
ca, perceptible en el cotejo de am
bos croquis, evidencia que por
Cuenca incluso ahorrarían unos
kilómetros los albaceteños. Pero
algo más, que se oculta. La es
trambótica opción de unir Albace
te con la línea AVE Madrid-Sevi
lla se pli'ega al trazado existente
hasta Alcázar de San Juan: Para
quienes tienen memoria, esa op
,ción encaja con la pretensión de
José 1 el Plus, expuesta hace tiem
po, de que' también lo estuviera
Toledo. Lo que se busca, en defi
nitiva, es un AVE taifal Toledo-in
tersección con el AVE a Madrid
Albacete-y ramales a Valencia,
Alicante y Murcia. A Guadalajara
yCuenca, cenicientas del bonis
mo, que las parta un rayo.

fácilmente rebatibles, además de
mostrencas.

El mensaje a su señor Bono
no pasa de coartada retórica' para
encubrir un respaldo del que pa
recen sentirse muy seguros,
amén de halagarle con el recor
datorio de lo mucho que Albace
te debe a la pródiga predilección
del virrey taifa!. '

Cuenca no traga
La Plataforma de Cuenca ha res
pondido a la majadera argumenta
ción de la albaceteñobonista con
un comunicado que conocen los
lectores y no preciso reiterar. Pero
existen otros elementos de juicio
que sí conviene subrayar.

Dicen los albaceteñobonistas
a Zaplana que "somos una prolon
gación de Valencia". Ya Ruiz-Ga
lIardón, que "no nos conformamos
con un ramal del AVE que nos ce
rraría el futuro,' pues el ferrocarril
es el transporte del próximo si
glo".,Vayamos por partes.

La acomodación de la línea
ferroviaria Albacete-Almansa-Va
lencia para velocidad alta (en tor
no a los 100..000 millones de in
versión) puede soportar unainten
sa circulación de viajeros y'
mercancías con estimable reduc
ción de tiempo. Un Talgo por esa
línea no emplearía muchos minu
tos más que por una específica de
AVE, la cual correría paralela, po
niendo albarda sobre albarda y un
descomunal coste añadido. y si
"el ferrocarril es el transporte del
próximo siglo", y además crea de- ,
sarrollo económico y social,. según
está demostrado y establecen las
directrices europeas, resulta a to
das luces aberrante que se le nie
gue a Cuenca el derecho a un mé
jor futuro en aras de un necio y al
deano prurito bonista de
centralismo periférico. Y lo califi
co de necio y aldeano al ser evi
dente que las alardeadas aspiracio
nes respecto de Valencia las tiene

Cuenca"dispone de una Platafor
ma cívica que nació para recla
mar la autovía, se ha convertido
en Plataforma por la Superviven
cia de Cuenca y ahora lucha por
el AVE de Madrid a Valencia,
aunque todavía sin romper los
estrechos límites de lo que el sis
tema considera "democrática
mente correcto", pese a estar de
mostrado hasta el hartazgo que
no se ha demostrado el camino
reivindicativo más eficaz.

La torticera plataforma
bonista de Albacete
En Albacete han nacido dos plata
formas para que el AVE Madrid
Valencia pase por allí. Una la inte
gran los sociatas y compañeros de
viaje que sirven a don José Bono
como correa de transmisión elec
torera, es decir, la versión albace
teña del martínezcenzanismo con
quense. La otra, afín al PP, quiere
lo mismo, pero admite al parecer
una alternati va racional que no
elude a Cuenca y satisface las ne
cesidades objetivas de Albacete.

. La plataforma bonista de AI
bacete se lanzó a torticera y desa
forada una campaña en defensa de
lo arbitrario que, a juzgar por los
medios desplegados para defender
una solución esquizofrénica, cuen
ta con nada desdeñables recursos
financieros. ¿De la plataforma, del
PSOE o de la Junta?

El cartel publicitario que ha
difundido bajo el lema "AVE Ma
drid-Levante", reclama que Alba
cete sea el nudo ferroviario desde
el que la línea AVE de Madrid se
ramifique en tres: una a Valencia,
otra a Alicante y otra a Murcia: El,
cartel inventa además una geogra
fía igualmente esquizofrénica que
coloca una suerte de inaccesible
de Himlllaya al norte de trazado
en cuyo Tibet sitúa a Cuenca. Y lo
acompaña con mensajes a Arias
Salgado, Zaplana, Bono y Ruiz
Gallardón cuyas apelaciones son
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EL ALCALDE-PRESIDENTE DEL EXCMO. AYuNTAMIENTO DE

EL ALCALDE-PRESIDENTE
Manuel Ferreros Lorenzo

Las ONG trabajan con el dolor ajeno fuera del país para que gracias a su esfuerzo este sea menor,
muy bien ¿Pero por qué nos ensañamos con esos seres cuando estos nos buscan en nuestro territo
rio para que les ayudemos dignificandolos con el trabajo que nos piden? Lo que es igual no es
trampa ¿Será que las ONG son formas de trabajar para vivir, osea, conseguir el sustento que se les
niega dentro de la patria? Ismael Medina hace un exhaustivo análisis de la fusión BS+BCH, di
ciendo, sabiamente, que es un paso más hacia el totalitarismo capitalista, extenso artículo bien ar
gumentado y con una tremenda conclusión, bien dicho y mejor hecho. JOSEPH ADDISON: Na
da en los negocios como ser expeditivo. Cantar Popular Español: Ni todo en tierras! ni todo en
casal ni todo en bancol ni todo en arca BOB HOPE: Un banco es un lugar que te presta dinero si
puedes probar que no lo necesitas. ADELARDO LOPEZ DE AYALA: Cuando la estafa es
enorme, ya toma un nombre decente. mOMAS MACAULAY: Negocios de muchos, de nadie.
AL CESAR: Por fin el Ayuntamiento eliminó la propaganda <;lel tabaco en las vallas. Gracias. IN
DIA: ''Mueren 52 personas que quenan ver a Dios en una colina". Alguien debe decirles la ver
dad, que Dios está en todas partes y muy particularmente dentro de cada uno de nosotros. ECO
NOMÍA: Los sueldos están bien, pero los meses son demasiado largos. OSCAR WILDE: Si uno
'dice la verdad tarde o temprano será descubierto. PREGUNTA: ¿No es una tontena pasarse 7 u 8
meSes escribiendo una novela, cuando en las librenas pueden comprarse por mil pesetas?

*SINDICATOS: "CCOO dispuesta a seguir con los paros de Renfe". Cuando estas acciones
son repetitivas terminan por no causar efecto, además que los peIjudicados, lease los españolitos de
a pie, están hartos de estas huelgas a fecha fija. Inventen otras acciones que pudieran tener los mis
mos resultados. CONCEPCIÓN ARENAL: Proteger el trabajo es enjugar lágrimas, consolar do
lores, arrancar víctimas al vicio, al crimen y a la muerte. DENIS DIDEROT: El trabajo tiene, en
tre otras ventajas, la de acortar los días y prolongar la vida MONTESQUIEU: Un h0!l!bre no es
pobre por el hecho de no tener nada, sino cuando no trabaja BLAISE PASCAL: Cuando uno se
queja de su trabajo, que lo pongan a no hacer nada RONALD REAGAN: Recesión es cuando tu
vecino se queda sin empleo; depresión es cuando lo pierdes tú.

*UNIVERSIDAD: "Según un estudio de una pedagoga de la Universidad de Navarra, el
40% del éxito universitario depende de la motivación". ¿Cómo se debe motivar al estudiante que
después de pasar las horas claudinas, sabe que no encontnirá empleo en Jo que ha estudiado? Ade
más, si dentro de un tiempo prudencial, lo estudiado no se aplica, se olvida y se vuelve obsoleto
por aquelo de que las ciencias hoy adelantan~ baIbaridad. CONCEPCIÓN ARENAL: Laso
ciedad paga bien caro el abandono en que deja a sus hijos, como los padres que no educan a los su
yos. RALPH EMERSON: Las personas inteligentes tienen un derecho sobre los ignorantes: el
derecho de instruirlos. SKINNER: El auténtico problema no es si las maquinas piensan, sino si
los hombres piensan. ANÓNIMO: ¡Pensad cuanto hemos avanzado en el siglo 20, el hombre, que
antes era un engranaje de la máquina, eS ahora un dígito del ordenador. EINSTEIN: ¡Triste época
·la nuestra! & más fácil desintegrar un átomo que un prejuicio. EL COLMO: ''Netinyahu podría
anexionarse territorios si Arafat declara la independencia". ¿Y los demás países de la TIerra callan,
que pasa, hasta cuando seyuede consentir esto? La injusticia siempre genera violencia, no nos en
gañemos, de fuera vendrán que de casa nos echarán RIVAROL: Las opiniones no se deben com
batir sino por medio del raciocinio. MONTESQUIEU: No hay peor tiranía que la que se ejerce a
la sOmbra de las leyes y be;yo la mentira de la justicia E. GODIN: Los pastores serán brutales
mientras las ovejas sean estúpidas. FÚTBOL: &paña no puede ir bien, si miles de personas pier
den su tiempo, saliendo a la calle, para reclamar la decisión que les quitó 3 puntos al equipo de Va
lladolid

*PUBLICIDAD: ''El PP presentará una proposición de ley en las Cortes de Castilla La
Mancha" sobre la regulación de la publicidad institucional. Sena muy bueno que ninguna inver
sión de cualquier estamento gubernamental pueda ser financiada o patrocinada por marcas de ciga
rrillos o licores. Esto si sena solidaridad en contra de las enfermedades y delitos que estas drogas
provocan. POLÍfICA: El arte de dirigir consiste en saber cuando hay que abandonar la batuta pa
ra no molestar a la orquesta ELLA WHEELER: Hay dos tipos de personas en la TIerra, aquellas
que se elevan y aquellas que se inclinan.

*AGOBIO: Si seguimos haciendo leyes, leyecitas, normas, normitas, reglamentos y regla
mentitos, decretos, decretitos, sobre todo lo que se nos ocurra, llegaremos, creo que ya hemos lle
gado, a preferir, par no incumplir todo esto, no hacer nada, lo cual sena la forma absurda de no de
linquir. ¿Quién le pone el cascabel al gato? REFLEXIÓN: Un exceso de franqueza es algunas ve
ces una indecencia, como la desnudez.

clubs de fútbol de la ciudad
entiendan nuestra actitud,
que no va en contra de sus
intereses, sino a favor del
deporte en general. Así
mismo apoyamos cualquier
obra que beneíicie la parti
cipación de espéctaodres en
los partidos de fútbol y no
pase por perjudicar la prác
tica del Atletismo escolar.

Creemos que es de de
recho, que' nuestra opinión
sea tenida en cuenta y el
Ayuntamiento encuentre,
una solución que agrade a
todos y por tanto beneficie
a "todos los conquenses".

Departamentos de
Educación Física

de los Institutos
de Sencundariil: "Fer

nando Zóbel'~ "Hervás y
Panduro'~ "San José"y
"Alfonso VIII"; Deparla-

mento de Educación
Física del Colegio

"Sagrada FamilÜl"
y el servicio de

Deportes de la Universi
dad de Castilla-La Mancha

BANDO

to tiene como principal fun
ción, de acuerdo con la Ley
de Régimen Local, Leyes
del Deporte Estatal y regio
nal e incluso de la Constitu
ción, fomentar la práctica
deportiva como beneficio
de la ,salud de losciudada
nos. Por lo que, por muy
,entusiasmados que estén
por la'excelente situación,
de nuestros equipos de fút
bol, no deben olvidar sus
obligaciones con los esco
lares que tienen la pista de
Atletismo alIado de su cen
tro escolar, ni obviar que
este deporte es' uno de los
más completos para la edu
cación de los mismos. .

4. Que deseamos, que
se cUt:nte con la opinión de
'los centros de enseñanza
para la realización de cual
quier cambio en esta insta
ladón deportiva pública,
enclavada en la zona esco
lar que más alumnos con
centra en la provincia de
Cuenca.

5. Esperamos que los

EXCMO. AYUNTAMIENTO
DE

CUENCA

Carta abierta a propósito
de la posible remodelación
del o estadio de la Fuensanta

Ante las informaciones sur
gidas los días 4 y 5 de fe
brero en distintos medios
de comunicación provincia
les al respecto de la posible
remodelación del Estadio
de la Fuensanta, los depar
tamentos de Educación Fí
sica abajo firmante acuer
dan hacer llegar su opinión
al Excmo. Ayuntamiento de
Cuenca en esta carta abier
ta, de acuerdo a los siguien
tes puntos:

1. Que la posibilidad
de eliminar la pista de Atle
tismo de la Fuensanta utili
zada por los alumnos de
nuestros centros, habitual
mente, es totalmente ina
ceptable.

2. Que de realizar algu
na remodelación en favor
dela asistencia de espectao
dres a los partidos de fútbol
no debe, en absoluto, ir en
perjuicio de la utilización
de la instalación para la
práctica de todas las moda
lidades del Atletismo.

3. Que el Ayuntamien-

CUENCA

HACE SABER

De conformidad con lo previsto en la Ley Orgánica 13/1991, de 20 de diciem~

bre, del Servicio Militar y en cumplimiento del Real Decreto 1107/1993, de 9 de ju- .
lio, por el que se aprueba el Reglamento de Reclutamient9 y se dan normas para el
ALISTAMIENTO de mozos del Reemplazo del año 1001, se recuerda a todos los
españoles nacidos entre elide enero de . 1.982 Y el 31 de. diciembre de 1.982
(ambos inclusive), que, de conformidad con lo previsto en la expresada Ley, estarán
obligados a solicitar su inscripción para el alistamiento, por sí o por delegación en

_ _. otra persona o por correo certificado, en el Ayuntamiento o Consulado de su residen
cia hasta el 30 de junio del presente año, cumplimentando la Ficha de Inscripción
que le será facilitada gratuitamente y entregándola en el Ayuntamiento o Consulado
de su residencia, acompañando fotocopia de D.N.!., en enverso y reverso.

Con los mozos que no efectúen la inscripción en el plazo señalado se procederá
de acuerdo con lo establecido en el artículo 2, apartados 2, 3, 4 y 5 de la citada'Ley.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados, advirtiéndoles que
incurrirán en las sanciones que señala el artículo 22 de la citada Ley los que dejaren

. de cumplir el anterior artículo.
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de 360 millones de pesetas en las Cate
drales de Albacete, Ciudad Real, Cuen
ca y Toledo, así como en la Concatedral
de Guadalajara. La rehabilitación de
iglesias parroquiales, ermitas y algunas
obras· de arte religioso han recibido
4.000 millones de pesetas.Cabe destacar
que en el presupuesto de la Consejería
de Educación y Cultura para este ejerci
cio económico hay 884 millones de pe
setas para obra nueva destinada a la
conservación del patrimonio religioso.

También colabora con

el Instituto de Teatro Grecolatino

CCM comercializa
·unnuevoproducto

vende. Al vencimiento del
seguro, éste gozará del fa
vorable tratamiento fiscal
que el nuevo IRPF observa
en relación a los seguros de
vida.

Por todas estas razo
nes, los responsables de
CCM están convencidos de
que el "Fondo Experto
CCM" es un excelente me
dio de inversión, con total
liquidez, con gran renÚtbili
dad financiero-fiscal, supe
rior a la inversión directa
en fondos.

Por otra parte, el direc
tor general de CCM, Ilde
fonso Ortega Rodríguez~

Arias, y el presidente del
Instituto de Teatro Grecola
tino de Segóbriga, Aurelio
Bermejo Fernández, han
firmado un convenio de co
laboración que facilitará la
celebración de actividades
en el teatro romano del tér
mino municipal de Saeli
ces, que se organizan todos
los años con gran éxito.

se accede a uno de los ins
trumentos de ahorro más
eficaces, ya que permite
una gestión libre y activa
del .cliente, pues es él mis
mo quien selecciona el fon
do o fondos donde realizar
su inversión de acuerdo a
sus expectativas y siempre
asesorado por los profesio
nales de CCM, quienes le
aportarán información pre
cisa de la situación y renta
bilidad de la cesta de fon
dos en los que invierte
"Fondo Experto CCM".

Además, hay que des
tacar la flexibilidad del pro
ducto porque el titular pue
de cambiar en cualquier
momento el fondo o los
fondos donde tuviera reali
zada su inversión. Estos
cambios, y de ahí proviene
su atractivo fIscal, no tribu
tan por las plusvalías que
se generen durante la vi
gencia del seguro de vida,
ya que es la compañía ase
guradora quien compra y

El Correo. La Caja de
Castilla-La Mancha ha
puesto a disposición de sus
clientes un nuevo producto
de ahorro a largo plazo de
nominado "Fondo experto
CCM", un producto que
responderá a su juicio a la
demanda de rentabilidad y
seguridad en la inversión
que los clientes piden en la

.gestión de su ahorro y que
se adapta a la nueva Ley
del Impuesto de las Perso
nas Físicas (IRPF), aprove
chando las ventajas fiscales
que este nuevo marco nor
mativo ofrece a los inver
sores.

El "Fondo Experto
CCM" tiene el carácter de
los denominados productos
del tipo "Unit Link". Estos
productos nacieron en Reino
Unido y se trata de seguros
de vida que invierten las pri
mas aportadas en fondos de
inversión elegidos por el
propio asegurado.

Así, con dicho fondo

La Junta invirtió 5.300
ntillones ·en patrimonio

religioso
El Correo. Desde 1994 hasta .......".-------.".-----------,

1998 la Junta de Comunida
des ha invertido en patrimonio
religioso más de 5.300 millo
nes de pesetas, un millón al
día, que han permitido recupe
rar cerca de 300 inmuebles
eclesiásticos de la Comunidad
Autónoma.

En 1986 se suscribió el
acuerdo entre el Gobierno re
gional y la Iglesia Católica, en
materia de bienes culturales de
titularidad eclesiástica, que ha
permitido realizar más de 750
intervenciones en 200 munici
pios de Castilla-La Mancha.

A raíz de este convenio
se constituyó una Comisión
Mixta, integrada por representantes de
la Iglesia y del Gobierno regional, que
es la encargada de determinar y priori
zar las intervenciones a llevar a cabo.

Así, en conventos y monasterios la
inversión global realizada entre 1994 Y
1998 ha superado los 960 millones de
pesetas, con 113 intervenciones realiza
das en 39 monumentos, ubicados en 23
municipios.

También, entre 1985 y 1998, la
Junta de Comunidades ha invertido más

El·Correo en el buzón.
Lo natural es encontrar

r---------------------------------~--------------------~------------------------------

TI.

Apellidos

Dirección

Nombre

CP Provincia -

Localidad

Fecha y finna

.CIFINIF

Puede comprar cada número de El Correo
Conquense en el quiosco o recibirlo
cómodamente en su casa. Usted elige.
Pero es natural que solicitemos su apoyo:
su suscripción hará mejor nuestro periódico,
que es también el suyo. Tan natural como
recibir El Correo en el buzón.

EL CORREO
e o N o U E N S E

Deseo suscribirme al periódico semanario El Correo
Conquense por un período de

un año (7.500 pta)

seis meses (3.750 pta)

Banco o Caja

Localidad

c/c

Sucursal

Si Vd,e~ ~u~criptor de EL CORREO CONQUENSE Yde~ea obtener

un móvil no tiene m~ que pasar~e por nue~tra redacción a~olicitarlo,

Si no lo e~, é~te e~ el momento, ~u~cnbase y

obtendrá e~te magnífico regalo de bienvenida.

VALORADO

EN

25.000 FrS.
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La autovía de:CástilIa-LaMancha,
Cuenca-Tarancón, más cerca

CUENCA. A.L.O. El delegado
del Gobierno en Castilla-La
Mancha, Carlos Moro, acompa
ñado por el jefe de la Demarca
ción de Carreteras del Estado en
Castilla-La Mancha, Teodoro
Abad, la presidenta de la Dipu
tación, Marina Moya y el alcalde
de Cuenca, Manuel Perreros, da
ba a conocer en Cuenca a las au
toridades provinciales, alcaldes
de municipios y agentes sociales
la declaración de impacto am
biental del tramo Cuenca-Taran
cón de la autovía de Castilla-La
Mancha..

Carlos Moro dijo que des
pués de haber remitido el pro
yecto de autovía Tarancón
Cuenca para su evaluación había
conclusiones que ofrecer: "en
ese informe que ha remitido el
Ministerio de Medio Ambiente
declara que es ambientalmente
viable el trazado conocido como
paralelo a la actual Nacional 400
desde Tarancón a Cuenca".

ltineI;lrio
.El itinerario se ha dividido en
tres tramos, Tarancón-Horcaja
da, Horcajada-Abia de la Obis~

palía y Abia de la Obispalía- _
Cuenca, los tres proyectos están
ya contratados de forma que los
tres se terminarán en este año,
siendoel "más prioritario, según
el jefe de la Demarcación de Ca
rreteras del Estado en Castilla
La Mancha, Teodoro Abad, la
salida de Cuenca que conecta
con la variante de la N-400 de
acceso a Cuenca, este proyecto
se terminará a finales del mes de
abril, por lo que se podrá cum
plir el compromiso del Ministe-

rio de licitarlo en el primer se
mestre de este año".

Las obras a realizar para la
autovía Cuenca-Tarancón -78,3
km. de trazado con una inversión
de 33.000 millones de pesetas
permitirán poner en marcha otro
proyecto, la salida a la autovía
desde Cuenca que. es la variante
de la N-400, proyecto ya redac
tado que se licitará también en el
primer semestre de este año, en
este momento a laespera de en
tre febrero-marzo comenzar las
expropiaciones "tanto de la va
riante de acceso a Cuenca como
del enlac~ de la N-420". Así se
licitarán las dos obras en este
año "están en los Presupuestos
Generales del Estado. Iniciare
mos las expropiaciones y espera
mos poder iniciar las obras en la
variante nada más que esté con-

tratado el proyecto, seguramente
en el primer semestre" y reitera
ba que el la salida desde Cuenca
hacia la autovía "yo espero que
tengamos máquinas trabajando
en el primers~mestre., seguro
que en este año".

Teodoro Abad, manifestaba
que se ha realizado una autovía
con trazado de autopista en una

.zona de alto valor ambiental,
"de acuerdo con los municipios
por los que se atraviesa y ade
más de acuerdo con la conser
vación ambiental de la zona Ta
rancón-Cuenca".

Abad dijo que se lleva traba
jando en la redacción del pro
yecto desde hace dos años "con
el fin, dado que esta autovía es
prioritaria para el Ministerio, no
tener que esperar hasta este mo
mento para la redacción de los

proyectos". Se han adelantado
. los plazos y en este momento
"tenemos los proyectos muy
avanzados", "tendríamos que
empezar a contratar porque para
redactar un proyecto, previamen
te tiene que publicarse en el Bo- .
letín para que puedan concurrir
las empresas interesadas, eso es
lo que hemos hecho ya y vamos
a tener los proyectos este año".

La autovía contempla la ade
cuación ambiental del trazado,
respeta las zonas a proteger del
río Riánsares, del río Cigüela,
además de la protección del siste
ma hidrológico, la protección de
la zona de los Montes de Cabre
jas y la protección de la fauna.

Por su parte, Manuel Ferre
ros mencionaba la incorporación
"como un tramo más de la auto
vía" el proyecto de la conexión

de Cuenca con la autovía, "la au
tovía realmente empieza a 10-12
km. de Cuenca, a la altura del
enlace con la carretera de Gua
dalajara porque había ya un pro
yecto hecho por parte de la De
marcación de Carreteras de co
nexión desde esa zona con
Cuenca". Al surgir el proyecto
de la autovía Cuenca-Tarancón
se incorpora el.proyecto de co
nexión a la misma, las expropia
ciones se publicarán en el mes
de marzo y la' licitación se reali
zará en marzo-abril.

El alcalde de Cue!,!ca, Ma
nuel Ferreros, resaltaba el he
cho de que se haya aprobado el
trazado presentado, un trazado
paralelo a la 'N-400 que supone
20 km. más pero que satisface a
todas las partes implicadas.

El actual trazado es una
parte del trazado de la autovía
Norte de Castilla-La Mancha
que empieza por Cuenca hasta.
Tarancón, después seguirá ha
cia Ocaña-Toledo y Torrijos
Maqueda.

Puntos difíciles .
Los puntos más difíciles de
salvar, puerto de Cabrejas y es
trecho de Paredes se han re
sueIto mediante el trazado de

,autopista con radios amplios y
la pendiente -actualmente con
tramos de un 12%- que se ha
reducido hasta un 5%, discu
rriendo por la zona de Solana
para evitar la umbría y el hielo.
En el estrecho de Paredes se
cruzará con otra estructura, un
puente, se construirá un puente
con una longitud entre 1.200
1.500 metros.

Tu nzejor
elección

O···.

·.····.r\...·.·.·..··.·..··.:\;\········ .f "U
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Díaz-Cano ofrece su colaboración al Partido
Popular yhacer posible el AVE por Cuenca

CUENCA.ALD.ElPa~do

Socialista de Cuenca considera
que el Partido Popular no está
haciendo todo lo posible y ne
cesario para que la opción Ma
drid- Valencia, pasando por
Cuenca, en cuanto al futuro tra
zado del AVE se refiere, sea to
mada en serio en instancias su
periores. Para Máximo Díaz
Cano "si el Partido Popular de
Castilla La Mancha y de Cuen
ca se dedicase a reivindicar, a
pedir o a trabajar para conven
cer a sus correligionarios, en
concreto a Aznar o a Arias Sal
gado que son los que tienen la
competencia en este momento
para decidir cuál es el trazado
del AVE y cómo se va a finan
ciar, cosa que no está clara.... y
defendiese que la opción Ma
drid-Valencia por Cuenca es la
más acertada", "en lugar -tal y
como acusaba- de mostrar inca
pacidad o lamentarse".

Díaz-Cario no aprueba el
comportamiento que aplicaba
a diferentes representantes
del Partido Popular, como el
mencionado sobre la presi
denta de la Diputación, a
quien le imputaba "la obse
sión que muestra por el presi
dente Bono, a quien acusa
constantemente de no partici
par supuestamente en el tra
zado del AVE, o de inmadu
rez política, en el caso del se
ñor Conde, presidente del
Partido Popular de Castilla
La Mancha que en Albacete
había declarado -y lee decla
raciones de Agustín Conde en
la prensa del 19 de octubre de
1997- que el Tren de Alta Ve-

locidad pasará por Castilla-La
Mancha porque nos consta
que se hará y debe pasar y pa
rar en Albacete porque sería
lamentable que a Albacete le
pase lo que ya nos pasó a los
toledanos con el AVE".

Díaz-Cano manifestaba
su posición, en este caso si el
Partido Popular desarrollara
el trabaj o eficaz dirigido a
convencer con argumentos
adecuados, el Partido Socia
lista de Cuenca estaría "traba
jando codo con codo con
ellos porque ya lo hemos in
dicado en otras ocasiones en
este mismo sentido, luchando
y réivindicando conjuntamen
te esta opción de esta infraes
tructura que creemos que pue
de ser muy importante para

Castilla-La Mancha y Cuenca
en particular".

y reiteraba "el Partido
Socialista de Cuenca apoya y
defiende el trazado del AVE
Madrid-Valencia que pasa y
para por Cuenca por entender
que es el más serio, el más
eficaz, el más económico, el
más corto desde el punto de
vista del itinerario y el que a

_nuestro juicio articula mejor
nuestra -región, beneficiando
no solamente a Cuenca, a la
capital, sino que es una op
ción que tiene en cuenta des
de un punto de vista positivo
los intereses de nuestra Co
munidad Autónoma".

El secretario general del
PSOE en Cuenca indicaba la
necesidad de aunar esfuerzos

para que "en el plazo menor
posible presenten cuál es SJ.! op
ción y pongan sobre la mesa 
Gobierno central y Ministerio
de Fomento- los recursos eco
nómicos necesarios para llevar
a cabo esta obra de infraestruc
tura tan importante que hay que
acometer desde los compromi
sos concretos". Defendibles pa
ra Díaz-Cano en un estado de
derecho desde la aprobación de
los Presupuestos Generales del
Estado.

y resumía "queremos ser
coherentes, estamos dispues
tos a colaborar con todas las
fuerzas políticas, agentes so
ciales, ciudadanos que de
buena fe se acerquen a este
asunto y todos juntos trabajar
eficazmente para que esa in-

fraestructura sea una realidad
para nuestra ciudad."

C311rni!JlIÍcla~IillJrllJS

El próximo día 2 l es el seña
lado para la presentación ofi
cial de la candidatura de José
Manuel Martínez Cenzano a
la alcaldía de Cuenca. En el
Teatro-Auditorio de Cuenca
se darán cita, entre otros, el
presidente de Castilla-La
Mancha, José Bono, el secre
tario general del PSOE, José
María Barreda, además de
candidatos del resto de las
provincias de la Comunidad,
así tomo "compañeros cono
cidos a nivel nacional, miem
bros de la Ejecutiva Federal".

Un acto que se pretende
abierto a la ciudad de Cuenca
según manifestaba Máximo
Díaz-Cano.

Sobre el pacto ICAM
Nueva Izquierda, por la ma
ñana se había presentado el
documento que reCogía los
objetivos políticos. El acuer
do consiste en presentar can
didaturas únicas en las 5 pro
vincias de Castilla-La Man
cha y municipios de la región
donde exista confluencia de
las dos fuerzas políticas, que
dando por concretar todavía
las candidaturas únicas para
las regionales y las municipa
les, a las que se concurrirá
como Partido Socialista Obre
ro Español Progresista, abier
to a hombres y mujeres con
este talante en materias de
política de empleo, educación
y sanidad, tal y como explica
ba Díaz-Cano.

KIOSKO

¡
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El agua es un recurso limitado e indispensable para la vida
y la naturaleza.

Su uso por la población supone una alteración en el ciclO .
natural del mismo, siendo necesario el control de los ver- .
lidos y su tratamiento antes de su restitución al ciclo hidro..
lógico. De esta manera evitamos los perjuicios medioam
bientales y permitimos su uso posterior.

,

. Durante 1998, La Junta de Comunidades de Castilla-La
Mancha ha puesto en marcha 10 depuradoras, y se ha ini..
ciado la construcción de 31 más. En total, 355.000 caste
llano-manchegos más podrán disponer de un servicio que'
protege y mantiene su entorno naturar.

Además, Castilla-La Mancha está construyendo depura
doras en .municipios de entre 500 y 2000 habitantes, supe
rando los límites de población que impone la normativa
europea. Lo quenas convierte en una de las comunidades
autónomas más avanzadas en materia de depuración.

Plan Regional. de Saneamiento y Depuración de Aguas

P'uye(:to \XIf'tI'tór-dwJr.,t' ¡x;tl •

Fondo de Cohesión
dala Unión Europea

+

iJ
JUlta de ComuDldades d.

Castilla-la Maocha
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Los narradores·orales tomarán la escena
del Teatro-Auditorio durante dos días

Con historias para niños y para adultos

El Correo. La Asociación
"Amigos del Teatro" presenta
ba la II Muestra Iberoamericana
de Narración Oral Escénica
"Contar con Cuenca" en la que
narradores orales escénicos de
España y México han montado
una función para adultos y otra
para niños. La muestra ha sido
organizada por la Asociación y
la Cátedra Iberoamérica de Na
rración Oral Escénica y patroci
nada por el Ayuntamiento de
Cuenca y la Asociación "Ami
gos del Teatro".

Por lo que todo aquel, niño
o no, adulto o no, que quiera es
cuchar historias para reir, histo
rias para llorar, historias para
emocionar, en suma cuentos pa
ra soñar como decía Jesús Cor- .
dente en la presentación de las
obras que se representarán el 12
y 13 de febrero. El viernes el
mexicano Jorge Fernando Skin
field nos contará Un aplauso al
corazón "uno de los narradores
orales escénicos de mayor fuer
za y capacidad para hacer reír y
enternecer, con una invitada
magnífica: una de las narrado
ras orales de la escena española
más reconocidas· por medio

mundo", se refiere a Amalia
Gallego.

El concejal de Cultura, Je
sús Cordente anunciaba: "viene
un grupo de personas que noso.:

.: tros calificamos también como
trovadores .de la palabra y lo
que van a representar es cómo
esa palabra toma forma en el

escenario para convertirse en
una obra de arte y narrar como
mandan los cánones historias de
cuentos, son barcos cargados de
emociones, de llantos, de risas y
siempre afortunadaos como de
cimos también en el fondo y en
la forma".

El sábado por la mañana

Un bicho para los niíios, cuen
tos escritos para ellos serán
contados por Jorge Fernando y
Amalia Gallego "para soñar

.con dos contadores de cuentos
capaces de alegrar los corazo
nes y de sorprender a todos".

Por su parte, Ángel Suárez,
presidente de la Asociación

Amigos del Teatro, decía que
con la organización de la 11
Muestra Iberoamericana se in
tenta continuar una colabora
ción, ya tfstrecha, con Francisco
Garzón Céspedes "un poco el
padre y Creador de este tipo de
técnica de naITación oral. Él es
el maestro de todos los maes
tros que vienen o van' a pasar
este año y en años siguientes
por el Auditorio", por lo que se
le presentaba como el director
técnico de la Muestra Iberoa
.mericana.

Para Suárez, lo que caracte
riza a la puesta en escena de
Jorge Fernando Skinfield es su
fuerza a la hora de narrar "no
actúa, el narrador narra pasa
con la voz y su cuerpo a trans
mitir al espectador toda esa
energía que él quiere trasmitir
con el cuento y lo consigue, con
esta técnica son capaces de tras
mitir esas emociones y el públi
co vibra" con el valor que
aporta, además, la capacidad de
hacer reír y enternecer.

Ángel Suárez nos contaba
también que Jorge Fernando ha
bía sido premio "Chamán" ibe
roamericano.

El empresario Martínez Uranga
presenta las alegaciones

""'" \"

El Correo. El pasado lunes, el 'registro del
Ayuntamiento de Cúenca recibía las alega
ciones prometidas días atrás por el empresa
rio que actualmente tiene la concesión para
gestionar la plaza de toros de la ciudad,
Martínez Uranga.

Una vez conocidas las alegaciones por el
concejal de Festejos, Jesús Cardente emitía
su valoración, para quien no dejaba de ser
"una declaración de buenas intenciones".
Cordente reconocía haber esperado algo más.

El empresario, por su parte, según consta
en las alegaciones, admite que el pago del ca
non lo había realizado el 18 de diciembre pa
sado cuando debería de haberse efectuado el
20 de agosto; así como reconoce que las
obras se iniciaron ·con retraso. Sobre el cartel '.
expone su firme intención de elaborar un
buen cartel de toros para la feria del 99 y ex
pone su firme intención de concluir las obras
obligatorias en chiqueros, corrales y enferme-'
ría, haciéndose cargo del importe totil! de las
mismas.

Para Jesús Cordente, .en las alegaciones,
aparte de hi declaración de buenas intencio
nes debería haberse incluido documentación
que' confirmara la declaración "plasmada en
hechos. Me parece muy bien que diga que
quiere hacer una buena Feria de San Julián 
hasta ahí podíamos llegar, manifestarse en ca
so contrario- pero eso debería estar acompa
ñado de algún tipo de compromiso escrito
con apoderados o algunos toreros que diga
que se ha iniciado algún tipo de gestiones con
estas personas. Si luego resultasen fructíferas
o no, sería otra historia".

También informó de la inexistencia de
ningún compromiso ni documento con el con
tratista en base de un proyecto.

Queda la decisión de la Comisión de
Seguimiento después de discutir sobre las
alegaciones presentas por Martínez Uran

.ga. Lo que se disp<;>nga tras la reunión será
loque habrá de hacerse en cuanto a la res-
cisión o no de la concesión al mencionado
empresario.
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Todo dispuesto para disfrutar plenamente
_de seis días de Carnaval

Del 12 al 17 de febrero, a los conquenses sólo les quedará tener preparados los disfraces

CUENCA. ALD. Mes de fe
brero, previo a la entrada de
pleno en la época cuaresmal,
toca carnavales, "fechas de de
vaneos, de jolgorio, de ruptura
de normas, y hablando de rup
tura de normas, este año sí que
hay una ruptura simpática de lo
que se pueda pensar", el con
cejal de Festejos, Jesús Cor
dente, se estaba refiriendo al
Musa del Carnaval: "este año
nuestra Musa, la que ha de
anunciar y animar a los con
quenses para ese carnaval, di
gamos que tras ese disfraz,
pues no se esconde y cobija
como algún poeta afamado y
próximo a nosotros y conocido
y paisano pudiera reclamar,
una ¡Jrincesa del Monte Parna
so o una doncella siquiera que
pudiera provocar gemidos de
placer a su paso. Tenemos un
mancebo, eso sí un mancebo
madurito como todos conoce
mos pero que sin duda hará vi
vir el carnaval como nadie".

Del 12 al 17 de febrero, los
conquenses tienen la oportuni
dad de vivir intensamente el
Carnaval participando en los
actos preparados al efecto, de
ahí el mensaje:. "animar a la
población para qué se pongan
ese nuevo disfraz, para que lo
vivan durante 6 días y proba- .
blernente ese disfraz que repre
senta lo que no hemos podido
ser y que todos queremos ser.
Quizá sea el auténtico disfraz y
debemos cambiar sin que se
den cuenta los demás para ser
nosotros mismos".

Tras unas palabras de agra
decimiento para la Sociedad.
Pro-Carnaval, representado en
la persona de Antonio Gómez,
Jesús Cordente desgranó el
contenido de las actos prepara
dos para vivir el Carvanal de .
este año en la capital conquen
se con dos novedades a desta
car la Exposición de Trajes de
Carnaval y el Concurso de car
teles infantiles.

,Día 12, día inaugural con
la concentración carnavalera
en el polideportivo"Luis Yu
fera"a las 10 de la noche. A
las 10:30 el pregón a cargo de
José Luis Lucas Saledón, tras
el que se dará el Gran Baile
de Disfraces.

Día 13, Día Grande. A las
4:30 en la calle Alameda
(Fuente del Oro) se concentra
rán todos los grupos de los ba
rrios de la ciudad y se produci
ráel desfile de pasacalles, en-

, cabezado por la Musa. del
Carnaval, de. ahí pasará por la
calle Escultor Jamete, C/ Casti
na La Mancha,C/ Hurtado de •
M~ndoza,C/ CervaIitis;'C/ ói- ,- .
rretería, tJ Sánchez Vera y des
de este punto directamente al

polideportivo "Luis Yufera".
Durante el desfile un jura

. do apreciará los disfraces y vo
. tarán para conceder los pre

mios del VIn Concurso de
Máscaras. A las 12 de la noche
se proclamará a los ganadores
del concurso.

Día 14, Día de la convi
venciaenelqlie tendráJugar el'
EIÍ:cúentro Gastronómico de
Mascaras en la inmediaciones
de los.pjnillos (Fuente del

Oro). Se pide a la gente que
acuda disfrazada, como no sue
le conseguirse, Cordente decía:
"aVmenos la gente va disfraza
da de ellos mismos y con el
apetito suficiente". A partir de
la una de la tarde habrá degus
tación de alimentos.

Día 15, Día de la Tercera
Edad. A las 5:30 el concurso de
bail{de disfraces en el Centro
de Día situado en las inmedia
ciones de la piscina cubierta.

Día 16, Día Infantil. Cor
dente animaba a los padres pa:'
ra alentarla participación entre
sus hijos, los niños -la semilla
delCarnaval-, con el fin de su
ministrarles un buen recuerdo
"siempre se dice que lo más
importante que· a un niño se le
puede dejar son recuerdos".

El desfile saldrá de la Pla
za de España, irá por la calle
Fray Luis de León, Plaza de la
Constitución, llegará hasta CI
Carretería, después CI José Co
ba, Avda. República Argentina
hasta el polideportivo "Luis
Yufera" donde habrá una ac
tuación infantil y se hará entre
ga de premios.

Día 17, el tradicional entie
rro de la sardina tendrá un dis
currir original "par nosotros,
para la sardina será el más có
modo. Llegar hasta el puente
de la Fuente del Oro o su hábi
tat natural que es el agua. Por
el río Júcar vendrá la sardina

para ser capturada por los ávi
dos cazadores de las compar
sas y después como mandan
los cánones, como una pira
será incendiada y comida".
Después se degustarán sardi
nas saladas entre los afligidos
congregados.

Cartel
Desde el Ayuntamiento se pre
tende y persigue, según Corden
te, un cartel de autor con leyen
da, un cartel con explosión de
colorido que mezcle lo literario y
cultural con las fiestas que anun
cian. Este año su autor, Miguel
Ángel Moset' decía sobre su tra
bajo: "es un cartel sencillo con el
que he intentado salir del tópico.
Todo queda circunscrito de for
ma desenfadada, el. empezar en
los Arcos del ayuJltamiento", "lo
que se va configurando empieza
para mí en el farol, donde em
pieza a tomar una juergueci1la,
empieza a menearse, a disfrazar
se, y lo que empieza a suceder
debajo de él una especie de me
tamorfosis que sufre todo el es
pacio, convirtiéndose en másca-'
ras. que ríen, que no ríen y que
acaban viendo que todo son un
montón de rostros en uno solo".

Todo configura un mundo
de bullicio, de indefiniciones

.que acaban definiéndose y con
cretándose, pará-Miguel Ángel,
en ese día.

Pregón
Por su parte, el pregonero, José
.Luis Lucas Saledón explicaba
que el pregón "no sé si tendrá la
categoría artística como ha con
seguido Miguel Ángel Moset de
este cartel anunciador que ha ro
to los cánones del cartel que
siempre se hacen en Cuenca
donde aparece el Tomo, Manga
na y las Casas Colgadas".

José Luis no quiere que
su pregón resulte aburrido
"el tiempo no sé si durará
poco más o menos como Ti
tariie o Lo que el viento se
llevó". Y dijo "quiero que la
gente disfrute y por favor,
que no me tiren verduras o
frutas prefiero buenas pier
nas de cordero, solomillos y
cosas así, porque después
vendrá la Cuaresma y tendre
mos que pasar a la sardina"..
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Se invertirán 2,7 billones para consolidar
el progreso yel desarrollo económico regional
El Correo. El Gobierno de Cas
tilla-La Mancha destinará 2,7 bi
llones de pesetas de sus recursos
propios para financiar el Plan de
Desarrollo Regional 2000-2006
que se está elaborando y que tie
ne como objetivos la creación de
empleo, la modernización de la
economía regional, lograr la
igualdad de oportunidades de
hombres y mujeres y conseguir
un desarrollo equilibrado y sos
tenible, tal como informaba en
Cuenca el vicepresidente del Go
bierno regional, Fernando López
Carrasco, acompañado por el
consejero de Economía y Ha
cienda, Isidro Hernández Perli
nes, quien presentó en Cuenca
el PDR, definiéndolo como el
instrumento con el que se pre
tende diseñar el futuro de Casti
lla-La Mancha, para qué la re
gión entre cqn paso firme y se
guro en el siglo XXI.

La aportación financiera
proveniente del presupuesto dé
la Junta de Comunidades al PDR
para el período 2000-2006 se

distribuye en cinco ejes priorita
rios: mejora del entorno produc
tivo, mejora del medio ambiente,
valorización de los recursos hú
manos, desarrollo local y urbano
y mejora de los soportes operati
vos de .gestión de la Administra-

ción regional.
Para impulsar la moderniza

ción, diversifiqción y creci
miento del entramado producti
vo regional, se contempla una
inversiól} de 1,5 billones de pe
setas, centrada principalmente en

el apoyo a la promoción, desa
rrollo y diversificación de las
actividades' productivas en la
región, la agricultura y desarro
llo rural y las infraestructuras
de apoyo..

A la mejora del medio am-

biente se destinarán 105.000
Ínillones de pesetas con la fina
lidad de impulsar el desarrollo
sostenible en la región conCi
liando el crecimiento producti
vo con la conservación de los
recursos naturales.

El eje dedicado a la valo
rización de recursos humanos
estará dotado con 385.000 mi
llones de pesetas, para articu
lar las políticas destinadas a la
promoción de empleo y a la
formación de capital humano
de la región.

Para el eje centrado en el
desarrollo local y urbano, que
tiene como finalidad promocio
nar la cohesión económica y
social de nuestros pueblos a tra
vés de la mejora de las dotacio
nes de jnfraestructuras en el
medio rural y urbano, se desti
nará 658.000 millones de pese
tas. El PDR refleja también una
inversión de 49.000 millones de
pesetas para la mejora de los
soportes operativos de gestión
de la Administración regional.

Se entregaron en Cuenca
los premios IDEA

La Cámara destina 12
millones a exportación

El Correo. Crear empleo y, sobre l,.os proyectos están obte-
todo, una cultura de la iniciativa .niendo cotas razonables de éxi-
son los objetivos principales que to, ya que los premiados en la
persigue el certamen de los pre- anterior convocatoria están fun-
mios IDEA, que promovidos por cionando casi el 80 por ciento de
la Consejería de Industria y Tra- . ellos a pleno rendimiento, y la
bajo, se entregaron a los 21 gana- mayoría. han ampliado y mejora-
dores de toda la región en un acto do sus inversiones y expectati-

· celebrado en el Museo de las vasiniciales.
Ciencias en Cuenca. . "La mejor apuesta por el

Los proyectos premiados en empleo, que tanto nos preocupa
Cuenca fueron: uno en la pro- a todos, es invertir en gente em-
vincia; concretamente en Carcas- .'. .prendedora. ean ideas muy inno
cosa delCampo, "Can Cicelf·' y '.'. vadóras y novedosas", dijo el
otro premio para el, Centro·.de .. Consejero.'
Estudios Vela deC~- . : . ;' Este año 'sehao presentado

, 'Según el ritulanlelndustria, ... ·unos.cien proyectos de toda Cas-
· José Fernando Sánchez Bódalo, . 'tiU.La.Mancha, de los cuáles. 21
· este certamen busca promoverla . han sido galardonados con distin-'
actividadempresarial·entre:Ias'mu-·, c'· toS;premios'lanfOeconómicos co-

· jeres y los jóVeDes menoresde·30' , mo.de.tinanciación de proyectos,
años. colectivos ·qUt.éUentan· Con ... Y'que cuando se pongan en fun·
las mayores dificultades para acee- '. .cionamiento habrán generado una
der al empleo, al tiempo que in- . inversiÓ!" de 232 millones de. pe.
centivarles para que consideren. '. setas: La Consejería de Industria
que su propia .iniciativaempresa-: .. , concede·un máximo de 25 millo-
rial puede ser unl,l ~ternativa real nes en premios, son los premios
para tener un puesto de trabajo. de Aportación Económica, con

una cuantía mínima de 1 millón
de pesetas con el fm de que sirvan
de capital inicial del proyecto pre
sentado. Además existen.cinco
Premios Especiales, cada uno de
un millón de pesetas.

En la organización.del con
curso colaboran con la Junta de
Comunidades un total de 57 enti
dades que prestan ayuda gratuita a
los promotores para confeccionar
la memoria, el análisis de viabili
dad y el plan de empresa Ytoda la .

. .infornlación y el asesoramiento
- ,necesarios tanto en materiajurídi·

ca como laboral y fiscal, entre
OlroS'upectos,:En::este grupo se:

. encuentran CáJnaraS.de·Comercio,
patronafOs de promoción. ayunta...

. mientaS, federaciones dé empresa-.
Ros; principálmente.- .'

.. Para la tercera edición, la
Consejería subirá de 25 a 40 mi
llones su aportación al concurso,
por lo que Bódalo se mostró
confiado en que crez~a en la
misma medida.la cuantía del res
to de entidades.

El Correo. El Plan de Promoción
de Exportaciones OPPX) de la Cá
mara de Comercio de Cuenca con
templa unos recursos de 12 millo
nesde pesetas para .1999. Concre
tamente. destinados a apoyar la
participación de nuestraS empresas
en las misiones comerciales multi
sectoriales de Venezuela y Repú
blica Dominicana, así como en la
de Dubai (Emiratos Árabes Uni
dos), los próximos meses de abril
y diciembre respectivamente. .

El PPX cameral contempla
también la organización de un cur
so de Especialistas en Comercio
Exterior. en Tarancón el próximo
mes de octubre, Y tres seminarios,
en la capital Uno sobre Iniciación
a la Expodación. este mismo mes

.de fetxao. otro sobre Consorcios
en la exportación y tercero acerca
de Cómo rentabilizaruna Misión
Comercial. en marzo y noviembre.

ABoga'"
Por otro lado, los empresarios
conqueJt~ del sector de la ali
mentación, tienen el próximo

mes de octubre una importante
convocatoria. ANUGA '99, el
mayor certamen monográfico
mundial dedicado a este sector
que se celebra en Colonia (Ale
mania), aunque los interesados
deberán confirmar su participa
ci6n antes del próximo día 15 de
febrero. Cualquier informaci6n
complementaria, puede obtener
se en el departamento de Comer
cio Ex.terior de la Cámara de
Cuenca.

Mediante la colaboración de
la Junta de Comunidades y las

·Cámaras de la región, a·través de
la Subvenci6n Global, las em
presas participantes -cuentan con
una ·financiación 'del 759ft de.los

'. gatos ocasionados. Para el·even- :
lo se· han '·reservado 450: metros

-cuadrados,. divididos .en') pabe- ..
lIones situados en el sector DeH- .
·katessen•. en el de Cárnicos yen.
·el de Vinos y Bebidas.

La pasada edici6n.reuni6~ a.'
6.500 exposito~s de lOO'paf~:

·y se contabilizaron .183.000.v~i-
tantes profesionales. .
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·CepyrilepidéalGobierrio la 'reducción del
IAEy las cuotas deJa Seguridad Social.

Empresarioschilenos se reúnen
con exportadores conquenses

ción económica 10 permite. En
este sentido, está convencido de
que con sensibilización, se podrá
conseguir y por tanto, generar
empleo.

Antonio Masa que ha visita
do la sede de la Federación de

empresa". En concreto, ha hecho
referencia a la denominada re
forma fiscal de las pequeñas y
medianas empresas, que ha con
tribuído a que se hayan reducido
los impuestos' de transmisión de
padres a hijos en un 95 por cien
to. La reforma del Impuesto de
la Renta sobre las Personas Físi
cas (IRPF) y la bajada de los ti
pos de interés generalizada tam
b.ién han'sido calificados de muy
positivos por el presidente de
Cepyme.

Según Masa Godoy, durante
1998 se han reducido en este sen
tido los costes en más de un bi
llón de pesetas y ha hecho hinca
pié en que el Plan de Estabilidad
presentado por el Gobierno cen
tral de cara al año 2002, establece
una horquilla máxima y unas po
sibilidades mínimas de cara a la
crisis financiera mundial que
"hasta ahora no ha afectado a Es
paña, situación que le da una gran
tranquilidad a las pymes".

Por otra parte, ha hecho re
ferencia a la reducción de la
jornada laboral a 35 horas. An
tonio Masa ha insistido en
Cepyme se ha opuesto a esta
medida por ser "artificiosa" y
siempre que se apruebe por
Ley. Otro caso distinto es que
cada empresa lo decida por
convenio, cuestión a la que no
se opone la Confederación.

Según sus palabras, "traba
jar menos no significa que el
costo salarial sea menor, pues los
incentivos a las empresas de al
gún bolsillo tienen que salir y
supone pérdida de competitivi
dad, de empleo y de riqueza".

Respecto a la situación eco
nómica de Castilla-La Mancha y
de Cuenca, se ha limitado a decir
que ha tenido ún comportamien
to bueno, tal y 'como ha ocurrido
en otras Comunidades Autóno
mas, y que las pymes han llega
do a Crear hasta un 60 por ciento
de los contratos indefinidos.

Por otra parte, el presidente
de la FAEC, Agustín de León, ha
mostrado su satisfacción por la
publicación en el Diario Oficial
de Castilla-La Mancha de la Or
den de'la Consejería de Obras
Públicas, por la que se aprueba
de manera definitiva el Progra
ma de Actuáción Urbanística en
e" área dedicada a la construc
ción·del pOlígono industrial de la

: c~pital,prornovidopor la Sepes., ,
y el AyuntamJento.

años y medio. A su juicio, "tene
mos una gran suerte porque este
nuevo Gobierno ha respondido a
algunas reivindicaciones que he
mos planteado desde esta Confe
deraci6n y ha empezado a legis
lar para la pequeña y mediana

mez y José Suárez, respectivamente, así
como representantes de dos empresas
con dilatada experiencia y actividad en
terceros mercados como son Industrias
Valcán, del sector químiCo, y Salsas J.R.,
de a:limentación.

Estos encuentros entre las delega
cionesde ambós países para tratarasun
tos éomerciales bilaterales y plantear
nuevas 'víasde negocio vienen siendo
habituales desde hace 'cuatro años, y'a
que los servicios de exportación de am
bas Cámaras mantienen un contacto
permanente y sus' presidentes estrechos
lazos de amistad.

De hecho, en la visita de junio de,
1997, cuando Luis Cid acompañó a una
delegación chilena integrada por el mi
nistro de Transportes, Claudio Hohh
man; el embajador de Chile, Álvaro
Bi'iones, y una decena de empresarios,

. recibió de manos de Rafael Araque la
Medalla de Honor de la institución ca
meral, en reconocimiento a su labor por
incrementar los lazos de unión, no sólo
comercial~s:entre ambos países, sjno,

.también con Cuenca.

Asociaciones de Empresarios
Conquenses (FAEC), acompaña
do por el secretario general de
Cepyme, EIías Aparicio, ha
mostrado su satisfacción por la
buena coyuntura económica que
vive España en los dos últimos

Rafael Araque..
En representación de los exportado

res conquenses han asistido a la reunión
el presiden'te y vicepresidente de la Co-,
misión de C.omercio Exterior de la insti;",
tución cameral conquense, Cándido G~

El Correo. Un grupo de empresarios
chilenos encabezadopo'r el presidente
de la Cámara Española de Comercio,
Luis Cid, ha mantenido una reunión con

, é.exportadQres conquenses ,y'el presidente <

'de la Cámara de Comercio de 'Cuenca,

CUENCA. M.A.D. La reduc
ción del Impuesto de Activida
des Económicas (IAE), la sim
plificación administrativa y la
disminución de las cuotas de .la
Seguridad Social que deben pa
gar regularmente las pymes y los
profesionales autónomos son los
tres objetivos que se ha marcado,
la Confederación Española de
Pequeñas y Medianas Empresas
(Cepyme) para el,año 1999, tal y
como ha declarado en Cuenca su
presidente y vicepresidente de la
CEOE, Antonio Masa Godoy.

A su juicio, se debe tender a
la eliminación del IAE por su ca
rácter arcaico, aunque se deberá
compensar a los municipios por
la recaudación perdida con este
impuesto; buscar la simplifica
ción administrativa, de cara a la
rémora que supone el trámite de
expedientes en la creación de pe
queñas y medianas empresas; así
como reducir las cuotas de la Se
guridad Social, puesto que se tra
ta de un impuesto sobre el em
pleo y en la actualidad la situa-
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La industria se ha convertido en motor
del crecimiento económico en nuestra región

Según un estudio realizado por la Consejería de Economía y Hacienda

El Correo. Un estudio sobre
la actividad industrial enCas
tilla-La Mancha, realizado
por la Consejería de Econo
mía y Hacienda, revela que
este sector se ha convertido
en motor del crecimiento
económico de nuestra comu
nidad autónoma.

Desde la Consejería de
Economía y Hacienda se
afirma que el dinamismó del
tejido industrial y su capaci
dad para generar empleo jus
tifican el objetivo del Go
bierno regional de apoyar la
inversión de la PYMES, in
centivar la localización de
nuevas actividades económi
cas en la comunidad autóno
ma y promover su grado de
innovación para mejorar su
competitividad.

Este estudio sobre el sec
tor industrial forma parte de
los análisis que la Consejería
ha realizado, tras el Informe
de Coyuntura sobre la mar
chade la economía regional
en 1998 que estima un creci- "
miento del VAB en Castilla- '
La Mancha del 4%, con el
fin de profundizar en el estu
dio de los sectores económi--' ',' .." . ~ .

cos regionales. Según las
conclusiones del mismo,
nuestra comunidad es una re
gión en desarrollo que' está
aprovechando las buenas
condiciones del ciclo econó
mico, permitiendo la moder
nización de la estructura pro
ductiva regional para equipa
rarse y converger al patrón
nacional y europeo.

Concretamente, el análi
sis sóbre la actividad indus
trial en Castilla-La Mancha,
basado en varias fuentes es
tadísticas elaboradas por el
Instituto Nacional de Esta
dística y otras de elaboración
propia, ha puesto de relieve
el dinamismo del tejido pro
ductivo de la región, sus
principales características, el
papel que juega en el creci
miento económico regional y
su incidencia en el mercado
de trabajo.

Participación industrial
en el PIB regional
Entre 'los. datos, concretos de

este estudio, cabe resaltar
que durante 1997, el Valor
Añadido Bruto generado por
la industria se elevó a
649.995 millones de pesetas,
lo que representa el 23,6 del
PIB regional. Comparativa- ,

. mente ,':Qn.la media nacional,

.La economía:
regional ha

experimentado
un crecimiento

del VAB del 4%.
Nuestra

comunidad es.,
una reglon

en desarrollo
que está

aprovechando
las buenas

condiciones del
ciclo económico.

el peso relativo de la indus
tria en Castilla-La Mancha es
mayor en dos puntos porcen
tuales, 10 que supone un ín
dice de especialización con
respecto a España igual al

100 del 108,8%. El sector de'
la industria castellano-man
chega aportó el 3,8% del
VAB industrial nacional.

Así mismo, el crecimien
to del VAB industrial en
1997 con respecto a 1996 se
cifró en 5.,20% y superó el
'crecimiento del secto~ a ni
vel na¡;ional. El s~ctor indus
trial fue elmbtordel creci
mientoeconómico regional.

Tejido industrial de
Castilla-La Mancha
Más concretamente, la indus
tria castellano-manchega se
<;aracteriza por la pequeña di
mensión de las empresas, en
su mayoría PYMES. El
12,6% de las empresas activas
en la región desarrollan su ac~

tividad en la industria. Unas
12.000 empresas industriales,
de las cuáles el 36% no cuen
ta con asalariados y el 64%
restante absorbe el 35,4% del
total de asafariados.

Las acti vidades indus
triales' más importantes se:"
gún el número de empresas

, que agrupa son: la industria
agroalimentaria con el 25,4%
(1 de cada4 industrias en la
región se dedica a la produc
ción de productos alimenti
cios y bebidas). El 18% son
industria de productos metá-

licos, el 13,25% son indus
trias textiles y de confección
y el 11 % son industrias del
mueble.

Respecto a la ganancia
media de los empleados de la
industria, destacar que ésta,
durante 1997, fue inferior a
la media nacional-:-Por-hora
trabajada la ganancia media
(incluyendo todas las catego
rías y ambas jomadas:ordi
naria y extraordinaria) se ha
elevado a 1.270 pesetas fren
te a las 1.501 pesetas por ho
ra a nivel nacional. La ga-
nancia mensual media superó
las 183.930 pesetas frente a
las 215.188 pesetas/mes a ni
vel nacional.

Creación de empleo
La población activa en la in
dustria superó las 111.000
personas en 1997. La ocupa
ción media se cifró en 94.700
personas ocupadas en la in
dustria de la región, lo que re
presenta el 18,3% de la ocu
pación total en Castilla-La
Mancha. Un total de 7.900
ocupados se incorporaron en
el- año a la industria, crecien
do la ocupación· en el sector
industrial un 8,7%, la tasa de
variación más alta de todos
los sectores económicos.

Respecto a la ocupación

femenina en la industria re
gional se cifró en 30.970
ocupadas, lo que representa
el 32,7% de la ocupación del
sector. Son la industria y
fundamentalmente los servi
cios los que engloban más
mano de obra femenina. De
hecho la mujer se incorporó
a la industria en un número
aproximado de 4.650 perso
nas~ el 59% de empleo crea
do en el año.

Así mismo, en 1997, si re
lacionamos el VAB industrial
entre el número de ocupados,
obtenemos una productividad
de 6.865.540 pesetas por ocu
pado, superior a la productivi
dad nacional del sector indus
trial, debido a la importancia
del subsector energético en la
Región, que genera un impor
tante valor añadido con una
tecnología muy avanzada y
escasa mano de obra.

Ventas de productos
industriales
Otro de los puntos de interés
del informe se refiere a las
ventas, que· han superado el
billón de pesetas. (1.076.922
millones de pesetas). Crecie
ron un 12,36% con respecto
a 1996, por encima de la me-.,
dia nacional (11 %).

Los productos de alimen
tación, bebidas y tabaco han
tenido ventas superiores a los
334.000 millones, represen
tando el 37% del total regio
nal. Le siguen los productos
químicos (170.341 millones)
y los product~r minerales no
metálicos. (118.662 millones,
de pesetas), con un peso rela
tivo del 15,8% y 11 % respec
tivamente.

El dinamismo' del tejido
industrial, el cual está ten
diendo a la especialización, se
traduce en un mayor volumen
de ventas, como resultado de
la calidad de los productos y
la apertura al exterior.

Castilla-La Mancha ha
sido la quinta Comunidad
autónoma que ha experimen
tado un mayor crecimiento
en las ventas industriales y
participa con el 3,14% en;,el
total de ventas de productos
industriales de España.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Correo Conquense, El. 12/2/1999.



EL CORREO CQNQUENSE /12 al18 de febrero de 1999

A
GRO

15

Asaja· exige un incremento de las·
indemnizaciones por sacrificio de animales
Propone que el baremo de la indemnización se fije en función de los precios reales del mercado

que persiguen, es decir, velar por la .
sanidad del ganado mediante la.
adopción de programas sanitarios
serios que infundan.credibilidad

··entre los ganaderos.

L~CCAE denuncia la postura ."intransigente"
de.jaC.omisi~n Europea con el girásol

El Correo! La Con~ede'raci6nde. Cooperati
':vas de Españ'a (CCAE) ha denunciado pú-
· blicaniente que en España se podría perder
definitIv:aI)1ente el cultivo, d~l girasol ante

, 'la: deéi~.i?~.de, l~, yóris¡'ón Europea 'de .re- .
·.chazar..,tQdas las: peticiones hech~s por el
sector 'eu'ropeo del mante'nimientode las
'ayudas diferenciadas al sector y de cerrar.
las' negociaciones dentro de la Agenda
2000, en contra de la opinión unánime de .
productores e industriales comunitarios., .

, A su juicio, con esta decisión de la.Co-.
· misión Europea de aplicar una reducción de
.las ayudas directas a la renta de los. produc
tores de.girasol -contenidas dentro de la re
formadel sector de cereales y oleaginosas.

· de la Agenda 2000 y de igualarlas a los ce-
· reales- el- sector agrario perderá' más. de: ..
20.000 millones de pesetas a nivel nacional
ys-edestruirá un importante número de

'. puestos de trabajo.
.La Confederación de Cooperativas ,

Agrarias rechaza la postura de la Comisión
'Europea, que da por cerradas las discusio
'nes,así como sus tesis, defendidas en la
Agenda 2000 sobre simplificación de la

PAC y que los precios de, las oleaginosas
mejorarán· de.manera subtancial respecto' a .
los cereales. Según' sus palabras;· ."las pro
puestas recogidas·en 'la A:genda 2000 para
el girasql generarán, una.péi.did~de 'entre';
300.000':y 500;:000 ~á-rea:s:de ;s~Í>eificie .'
sembrada,. lo. que. supondrá una disminución
en Ia:producción de pipa de giras,ol de
400.000 toneladas, frente a una molturación
actual de un millón y medio de tonela'das"., .

CCAE. estima que el impacto de .la
Agenda- 2000 provocará la desaparición del
sistema productivo del gi-rasol, ya que a los
datos apuntados anteriormente se añadirá el

. hecho de que la mayor. parte de las hectáre

. as que se dejen de cultivar· 'se desviarán a
retirada de tierras...

Además, la Confederaci6nconsidera '
que 'la citada reducción de ayudas' ocasiona-
rá un desequilibrio' en labalanzaagroali
mentaria.'que se' puede calcular entre los .
13.000'1. los 20.000 millones de pesetas,
derivados de un incremento en las importa- '. .,
ciones de 'aceite. de girasol y. de tortas para.
la alimentación 'animal; sin olvidar una pre
visible. disminución de las exportaciones. .

ra las aves esteparias y la grulla co
mún en 19 zonas de Castilla-La
Mancha. El' problema que existe
ahora es que dicha Orden no acoge
a los pueblos del entorno del em
balse de Alarcón y sólo afecta a
Montalbo, Hito, Villar de Cañas'y
Villarejo de Fuentes.

"Estos agricultores, que han
realizado sus labores agrícolas co
rrectamente yque han invertido
mucho dinero, ahora por causas
ajenas a su voluntad no van a reci
bir fruto alguno", asegura Asaja,
razón por la que ha solidtado a la
Consejería de Agricultura que rea
lice alguna actuación en forma de
ayudas para paliar los daños que .
están sufriendo estos agricultores.

Por último, este sindicato
agrario ha confirmado que secun
dará la manifestación multitudina
ria convocada por el Comité de
Organizaciones Profesionales

la Consejería de Agricultura y Me·' Agrarias (COPA) en Bruselas el
dio Ambiente de 24 de marzo de próximo día 22, fecha en la que
1995, en la que se establece un ré- comenzará el maratón de los mi-
gimen de ayudas a la adopción de ·nistros de Agricultura de la Unión
prácticas agrícolas compatibles Europea para cerrar'el capítulo

. con la conservación del hábitat pae, .. ' agrícola de la Agenda 2000.

Villaverde y Pasaconsol, Valverde
. del Júcar, Honrubia,' Castillo de
. Garcimuñoz, Buenache de Alar

cón, Olmedilla y La Almarcha.
Asimismo, Asaja hace hinca

.pié en que ya existe una Orden'de

El Correo. Asaja ha pedido al Mi
nisterio de Agricultura un incre
mento de los baremos de indemni
zación por sacrificio obligatorio de
ganado ovino-caprino y vacuno,
que se mantienen invariables desde
1993. Durante la reunión manteni
da por la Sectorial Regional de
Ovino con el director general de
Ganadería del MAPA, Quintiliano
Pérez, y el jefe del servicio de la
Consejería de Agricultura, la orga
nización agraria ha exigido una ac
tualización inmediata del baremo
que permita ajustar el valor de la
indemnización al valor del animal
en el mercado.

Según Asaja, la indemnización
que actualmente recibe el ganadero
no equipara la pérdida de renta que
sufre por el sacriticiodel animal
que, normalmente, se encuentra en
plena producción y tampoco se pre
senta como una ayuda eficaz para
hacer frente a la compra de nuevo
ganado que permita continuar la
actividad en la explotación.

.En este sentido, este sindicato
. . agrario ha propuesto que el baremo .

de la indemnización. para cada '.
campaña de saneamiento se fije en· .'G~ .... . .. "
función de los precios reales del Por otra parte, este sindicatoagra
mercado, es decir, del precio medió .' rio,ha .enviado uitacarta al delega~

registra~o en las lonjas considera- do provincial dé Agricultura, José'
das a tal efecto durante los' tres pri~ Carrlcqndo, .en la que le insta a que '
meros meses. pe. cada año, que se :, .... ~s~ble2i:áaig~n tipod,é indemniia-...
considerar.áconio precio dé¡'efé~ , ción'para reparar lo~ ctáñosque es-'
rencia para cada tipo de ganado; . . tán padeciendo la mayoría de agIT-

Asimismo; .ha solicitadó a'ani~ .' , éúltore~ de la zona 'del embalse dé
bas Administraciones que'agilicen' ." Alarcón, ante el establecimiento .e~

. los pagos de la indemnización al . estos- términos municipales de una
, <O,'.;ganacJeió,.~(<:oowu~all}~y?r00-- ~ ,~f~tidaÍIde·~llas. ...:, .

. ordinación para evitar situaciones: '.":':' Según:há pódidó'Sabtir Asaj~",
discriminatoriaS ~ntreganaderos' de .' . hay' varios' pueblos en la provinéia .
diferentes Comunidades.Autóno-·afectados gravemente por daños en .
mas, en referencia a las ayudas por '. la siembra, debido a que las grullas
reposición. se'han instalado en esta zona,· y a

Asaja también ha reivindicado los hielos y la sequía que se pade-
un tratamiento específico para cen este invierno, hay que añadir
aquellos ganaderos cuyas explota- ' . 'que este.año la permanencia de es-'
ciones presentan todavía altos índi- . las aves se está alargando más que
ces de brucelosis. . en 'otras temporadas.. .

..La organización agraria consi- . ". El problema.se agrava más ca-
dera' de.gran im~rtancia erradicar da día que pasa, puesto' que a las'

, .';' detinitivamente esta enfermedad· .. circunstancias climatológicas que
del ganado porque no sólo está en se están viviendo este.·año en el .

.juego la subsistencia de, la cabaña.. .. campo,.se une que .estas·grullas, al
ganadera sino la salud pública. ': :no,haber.prácticamentevegetacián,

Además, la Sectorial del:Ovi-· .'están escarbando y·se están co~

no ha solicitado.una nueva' regulaó..miendo la semilla ." ., .
ciónsebre 'las .agmpaciones de .de-. .', ',' .Los pueblos que se encuentran .
fensa 'sanitaria .(ADS) que' permita afectados sobre todo son los· del·
adaptar sus funciones a·la finalidad ·embalse de Alarcón, concretamente

, .'
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Lonja de Albacete
OVINO CEREALES

Producto PtaslKg Diferencia Producto PtaslKg Diferencia

LEGUMINOSAS

Corderos de 10,5 a 15 Kg 415-425
Corderos de 15,1 a 19 Kg 355-375
Corderos de 19,1 a 23 Kg 335-345
Corderos de 23,1 a 25,4 Kg 305-315
Corderos de 25,5 a 28 Kg (cordero 1) 280-290
Corderos de 28,1 a 34 Kg. (cordero ll) 240-250
Corderos de más de 34 Kg. . , 195-205
Oveja: Extra 60

Primera 35
Segunda 25
Industrial _ _. 20

Lana '" 60/70
Leche con D.O. (ptas/gdo.) '.. 19/20
Leche de oveja (ptas/gdo.). . 18/19
Leche de cabra (ptas/gdo.) 14,25115,25

Producto
Pipa de Girasol (9-2-44) , .. ' .
Colza (9,2,40) ' .
Heno de alfalfa (20.22% Hdad. paca grande) 17

Ptas/Kg

34/35
sic

=
=
=

=
=
=
=

Diferencia

Cebadas para cervecería (maltería) 21/21,50
Cebadas-pienso de más de 62 Kg/hl 20/20,25
'Cebadas-pienso de menos de 62 Kg/hl 18;50/18,75
Trigos duros : . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 26
Trigos blandos:

De fuerza (Rinconada,Yecorn,Cajema,ete) 27(27,5
Extensibles:
, Chamorro yAragón . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 25,50

Alcalá ....................................•.. 26,50
Panificables (astnll, Anza, Sevillano) 23,25
Forrajeros (TIpo Pané) 21,75 '
Avena 19,5
Centeno 19,25
Triticales 19,75
Maiz secadero 23,10

PORCINO

=
=
=
=

=

=
=
=
=
=
=
=

=

Producto PtaslKg Dü'erencia

Conejo joven de 1,800 a 2,200 Kg 225-235 -40
Conejo desvieje 60 =

Lonja de Extremadura

PtaslKg Diferencia

Lonja de Segovia

=
=
=

+200

PtaslKg Diferencia

PtaslKg Diferencia

CEREALES a

Selecto ,- , .. , , 120
Normal ,', , , " .115
Graso , . , , , , , , 110
Lechón de 20 Kg (pesetas/unidad) , , , , . 3,200

Producto

Cebada dos carreras 20,60 =
Cebada seis carreras 20,10 =
Se va manteniendo el precio de la cebada en el mercado y se observa cada
vez más un mercado más activo;

Producto
=

+5
+5

=

=

OVINO

Producto

CONEJOS

. Corderos de ti a 15 Kg. . ~ : . 400-385
. Corderos de 15 a 19 Kg 375-360

Corderos de 19 a 23 Kg 320-3Q5
Corderos de 23 a 25 Kg 290-275
Corderos de 25 y más Kg 275-260

-
OVINO ,

Selecto ; 100 -6
Nonnal 102 -6
Graso . . . . . . . . . ._. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 109 -11
Lechón de 20 Kg (pesetas/Kg.)

Selecto ....... 185 Nonnal ....... 175

Producto PtaslKg Diferencia
Cordero lechal (10-12 kgs.) 500 =
Cordero lechal (12-15 kgs.) 430 =
Cordero recental (15-19 kgs.) 410 =
Cordero pascual (19-23 kgs.) 360 =
Grandes (más de 28 kgs.) 280 =
Ovejas /la 40 =

PtaslKg Diferencia

PORCINO

Producto

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Correo Conquense, El. 12/2/1999.



EL CORREO CONQUENSE 112 a118 de febrero de 1999

A
GRO

17

La Junta invierte más de 305 millones
en los regadíos de la provincia

ES,te año ejecutará obras en dos municipios y en la Hoz del Huécar

La Mesa Nacional
del Ajo critica

,la pasividad del
MAPA

CUENCA. M.A.D. Con el
fin de evitar el despobla
miento, aumentar la renta
agraria y mejorar las condi
ciones de aprovechamiento
del agua, la Delegación de
Agricultura y Medio Am
biente continúa ejecutando 
el plan de mejora y moder
nización de regadíos. Des
de 1996, la Junta de Comu
nidades ha invertido más de
305 millones de pesetas y
para 1999 ha contratado
obras en Salinas del Man
zano, Santa Cruz de Moya
y la Hoz del Huécar.

En concreto, la Delega
-ción ya aprobó en 1995 los
Planes de Obras y Mejoras
Territoriales correspondien
tes a la consolidación de
los regadíos de la cuenca
del Tajo, que contempla las
vegas de Albalate de las
Nogueras y Villaconejos de
Trabaque con una superfi
cie de 207 hectáreas y una
inversión de 46,5 millones;
así como la mejora y mo
dernización de los regadíos
tradicionales de la cuenca
del JÚcar.

En este último caso,
contempla obras en Boni
ches, Campillos Paravien
tos, Campillos Sierra, Ca
ñete, Garaballa, Laguna del
Marquesado, Landete, Mi
ra, Moya, Salvacañete,
Santa Cruz de moya, Valde
moro de la Sierra, Villar de
Olalla y Yémeda.

En estas localidades se
contemplan actuaciones
que engloban la mejora de
las acequias y red de distri
bución de agua, la mejora
de azudes y acueductos así
como el acondicionamiento
de la infraestructura viaria..

Asimismo, el plan con
templa la posibilidad de ac~

tuar en los regadíos de la
Hoz del Huécar, Paracue
llos de la Vega, La Pesque
ra, Salinas del Manzano y
Valdetórtola. La Consejería
de Agricultura lleva inver
tidos en estos planes desde
1996 más de 227 millones
de pesetas, de los cuales
34,7 millones se han desti
nado a Vil1aconejos del
Trabaque; 39 millones, a

Landete;' 33,8 millones, a
, Villar de Olalla; 36,8 millo
nes, a Garaballa; 38;7 mi
llones, a Huertos de Moya;

. 21 millones, a Yémeda; 3,5
millones, a Salinas del
Manzano; y 20 millones, a
Santa Cruz de Moya..

Además, se han inverti
do 33,8 millones en' el rega
dío de Alcalá de la Vega y
se han ejecutado otras ac
tuaciones puntuales hasta
completar una inversión de
305 millones de pesetas.

Para 1999, la Conseje
ría de Agricultura ya ha
contratado obras en Salinas
del Manzano, Santa Cruz
de Moya y la Hoz del Hué
car. El delegado provincial
de Agricultura, José Carri
condo, ha confirmado que
ya están terminados los re
gadíos de ViUaconejos de
Trabaque, Villar de Olalla,
Garaballa y Yémeda y que'
próximamente finalizarán
las obras de Salinas del
Manzano. También están
redactados los proyectos de
obras y pendientes de fi
nanciación los regadíos de
Campillos Paravientos, Sal
vacañete, boniches y Cam
pillos Sierra.

En aplicación del De
creto 2/1996 de 16 de ene
ro, por el'que se aprueba el
Programa para Mejora y
Modernización de'los rega
díos en Castilla-La Man
cha, se ha atendido las de
mandas de las entidades
asociativas de riego en co
mún -comunidades de re
gantes, S.A.T. y cooperati
vas- así como titulares in
dividuales de regadíos, con
una subvención de 298 mi
llones.

Com{) complemento de
las actuaciones técnicas en
infraestructuras, se vienen
realizando reuniones co
marcales y locales, entre-,
vistas personales y visitas
de campo, con el fin de
asesorar en técnicas moder
nas de manejo del agua pa
ra'riego y divulgación de la
legislación del agua.

Dentro del apartado de
mejora de la gestión del
agua, se viene apoyando a

la asociación de regantes
del Alto Júcar (APRAJ),
que agrupa a 25 comunida
des de regantes de 33 muni
cipios con 9.000 propieta
rios de 4.000 hectáreas, con
unas subvenciones que el
año pasado supusieron
ocho millones de pesetas.

De cara al futuro, la
Delegación de Agricultura
tiene previsto trabajar en el
caso de la cuenca del-Júcar
en la vega de El Picazo, la
Grajuela -Sisante, Casas de
Benítez, Casas de Guijarro
y Pozoamargo-, Manchuela
Centro -Valhermoso de la
Fuente, Pozorrubielos, Ca
sasimarro, Motilla del Pa
lancar, Villanueva de la Ja
ra, El Peral, Quintanar del
Rey, Iniesta, Ledaña y Vi
lIagarcía del Llano- así co
mo en los pueblos ribere
ños de Alarcón y Contreras.

En la cuenca del Tajo,
está previsto actuar en la
Vega del Calvache -Barajas
de Melo-, en los regadíos
tradicionales de Villacone
jos de trabaque, Albalate de
las Nogueras, Huete, Prie
go, A1cantud y Beteta-EI
Tobar, los pueblos ribere-

ños de Buendía y en los re
gadíos del Guadiela -AI
bendea, Villar del Infanta
do, Canalejas del Arroyo,
Castejón y San Pedro Pal
miches- y Leganiel.

En la cuenca del Gua
-diana, las actuaciones irán
encaminadas a la moderni
zación y mejora de 15.000
hectáreas, según los son
deos de investigación exis
tentes y los ahorros gene
rados por la moderniza
ción. Actualmente, se van
a poner en marcha la me
jora y mode~nización del
regadío de El Pedernoso y
se está en -las primeras fa
ses de estudio de la zona
de Santa María de los Lla
nos. Se actuará con peque
ños regadíos colectivos de
interés social.

La propuesta global de
la Junta de Comunidades
es modernizar y mejorar
25.926 hectáreas y la pues
ta en funcionamiento de
nuevo.> regadíos en 27.398
hectáreas. Para eilo, ha pe
dido 273.000 millones de
.pesetas con el fin de crear
en 20 años 148.000 hectá
reas de regadíos.

El Correo. Las cooperativas, organiza
ciones agrarias, asociaciones de produc
tores y comercio privado, que forman
parte de la Mesa Nacional del Ajo, han
criticado "la actitud pasiva" del Ministe
rio de Agricultura ante las reiteradas re
clamaciones del sector productor y co
mercial para solicitar ante la Comisión de
Agricultura de la Unión Europea la regu
lación y limitación definitiva de las im
portaciones y la aplicación de un arancel
disuasorio a la entrada en la Unió Euro
pea de productos de terceros países.

Tras la reunión que ha mantenido en
Madrid el Grupo de Trabajo, creado én
apoyo al sector con representantes de este
departamento, se ha podido constatar, se
gún la Mesa Nacional del Ajo, que estas
demandas han sido desatendidas por el
gabinete de la ministra de Agricultura,
Loyola de Palacio, quien traslada cual
quier planteamiento a las futuras negocia
cionesen el mercado de la Organización
Mundial del Mercado (OMC).

En una carta dirigida a la ministra, el
portavoz de la Mesa Nacional del Ajo,

, José Santiago Rodrigo Zarco, ha hecho
hincapié en que "el sector ajero, un colec
tivo dinámico, no se va a mant~ner impa
sible ante los continuos ataques que está
sufriendo" y añade que "con el apoyo o
no de su Ministerio, peleará por su supere
vivencia porque estamos hartos de buenas
palabras e intenciones que no se traducen
en mejoras y sosiego". ,

José Santiago Rodrigo Zarco ha tras
ladado además al subdirector general de
Productos Hortofrutícolas del Ministerio
de Agricultura, José Escartín, su protesta
por el retraso en la convocatoria de la
reunión del Grupo Técnico del Ajo y el
incumplimiento del calendario de trabajo
y de los contactos acordados a principios
de otoño entre la Mesa y su departamen
to. Productores y comerciales lamentan,
en este sentido, las continuas demoras en
la convocatoria del referido Grupo por el
"escaso margen de maniobra con que
cuentan a pocos meses de que finalice la
vigencia de la actual cláusula de salva-
guardia". "

Además, la Mesa Nacional ha denun
ciado anté el subdirector general de Pro
ductos Hortícolas del MAPA "el flagrante
fraude al consumidor que supone la pre
sencia en grandes superficies comerciales
de nuestros país de ajos supuestamente
originarios de Cuenca cuando se trata de
producto originario de China".

Por último, los representantes del
sector han comunicado a José Escartín la
celebración los días 29 y 30 de marzo en
Bruselas de diversa reuniones con miem
bros del gabinete del comisario de Agri
cultura europeo, Franz Fischler.
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po, esta climatología adversa y
demasiádo seca podría pasar
factura también a los brotes de
los cultivos leñosos, como el
olivo y el viñedo, y de los fru
tales así como a los pastos para
la ganadería. En muchas zonas
de la mitad sur peninsular se
tuvo que resembrar cereal el
pasado otoño, al no agarrar la
semilla, y las condiciones ac
tuales tampoco son mejores.

En el caso de la provincia
de Cuenca, según los datos faci
litados por Asaja, si no llueve de
inmediato se perderá más del 50 .
por ciento de la superficie sem
brada. Inicialmente, se prevé
una pérdidas a nivel provincial
q\le oscilan entre los 4.000 y los
5.000 millones de pesetas, a
consecuencia de los efectos de
la helada y la sequía.

Los efectos de las heladas
, .

y la sequía preocupan,
al sector agrario

El Correo. Las heladas y la
sequía comienzan a preocupar
seriamente al campo. Las bajas
temperaturas han causado ya
daños en las produ~ciones hor
tofrutícolas de Baleares,. Mur
cia, Valencia y Alicante, con
pérdidas millonarias en la coli
flor, haba verde y alcachofa.
Incluso está dificultando la ac
tividad ganadera.

La sequía y el frío de este
invierno, que prolonga el défi
cit de lluvias del pasado otoño,
empieza a preocupar a los agri
cultores de Castilla-La Man
cha, Castilla y León, Andalu
Cía, Aragón y Extremadura, de
bido a las dificultades para la
realización de las labores de
siembra de cereales y a la evo
lución de otros cultivos.

Si no llueve en,poco tiem-

La Comisión Europea propo
.ne además eliminar el precio de in
tervención especial del que se be
neficia Italia,que es superior al
aplicado en el resto de los Estados,
ya que este país ha dejado de ser
deficitario.

En el sector de cultivos herbá- .
ceos, el paquete de precios iguala
la penalización pol'eSobrepasar las
superficies base de regadío a las
existentes para el resto de los culti
vos herbáceos, es decir, unl por

. ciento de las ayudas en lugar del
1,5 por ciento.La propuesta deberá
aprobarlo el Consejo de Agricultu~ .
ra antes del 1 de julio.

de que se apruebe la Agenda
2000.

En concreto, en el sector vi
tivinícola la Comisión quiere
prorrogar las derogaciones a la
normativa de la que disfrutan al
gunos estados miembros, como
el grado de acidez autorizado en
España y el régimen de abando
no del cultivo.

En el sector del azúcar, el
.principal cambio consiste en re
ducir el reembolso de' los gastos
de almacenamiento de 0,38 a

'0,33 Ecus por 100 kilogramos,
de manera que se,pasaría de 63 a
55 pesetas.

"

Deberá recibir aún el visto bueno del Consejo de A$ricultura

LaCE aprueba los precios yayudas
.para la campaña 1999/2000

El Correo. La Comisión Europea
acaba de aprobar su propuesta so
bre los precios y las ayudas agra- .
rias que recibirán los productores
comunitarios en la campaña
199912000,

La Comisión ha dado luz ver
de a los ajustes de poca relevancia
en los sectores del azúcar, cultivos
herbáceos y semilias, ya que gran
parte de las medidas previstas
constituyen una continuación de la
reforma de ia PAC de 1992.

En el caso de aquellos secto-'
res 'que quedaron fuera del alcan
ce de dicha reforma, la propuesta
mantiene -el· statu quo, en espera

'. La Consejería de Agricultura
.establ~ce el periodo de vedas,'

~:~,para":1999 ;
• ~ • . • " ' '; f . " '1" . ..... . " ". ' ... . . ~.

El Correo. Lá COnseje
ría de Agricultura y'
!yfedio Ambiente ha re
gulado los periodos de
pesca mediante una Or
den ,publicada en el
Diario Ofici"al de Casti
lla-La Mancha, donde
figur.an las particularl
dadesque afectan a ca
da especie, delimitación

.de cotos, limitaciones
provinciales y,los casos
concretos que suponen
excepci'ones a las direc
trices generales.' ,

Los periodos de
pesca de 'la trucha co~

mún' y trucha arco-iris
qued'an establecidos,

con carácter general y
en los tramos definidos

. estas especies, entre el .
28 de marzo y el 31 de
agosto en aguas de baja
montaña, y entre el 9 de
mayo y el 30 de sep-,
tiembre en aguas 'de alta'·
montaña, aunque se es~

tablecen determinadas
excepciones..

El cupo de 'captura .
de truchas en .aguas'li
bres se establece en seis
ejemplares por pescador
y día, excepto para, la
provincia de Albacete,
en la que se fijan cinco'
ejemplares..

La pesca -del can-

grejo rojo .estará vedada
·entreel 1 de febrero y
el 31 de 'mayo para no
perturbar la nidificación
de las aves acuáticas.
En el periodohábi1; se
podrá practicar desde
una hora antes dela sa
lida 'de-! sol hasta dos
horas después del oca
so.

.La pesca .con caña
del resto de especies
podrá practicarse.duran-.
te todo el año;- salvo en
los ríos declarados ofi
cialmente trucheros,
que estarán lilnitados a
las fechas establecidas
-para esta ,especie.

Nuevo plazo para las ayudas
de agricultura ecológica

EiCorreo•. La ConsejérÍli de Agri~'· .. 4U;c:c~ón, un 20 por,cientoeI segundo
cultúrá ha abiertQ basta el prÓximo "y Ñn'30 por eientoa partit del tercer
31 de marzo el plazo 'para solicitar . año. Para tener derecho a estas.ayu-
las ayudas a la agricultura .ecológica. das, deben ,cumplirse los siguientes
Las cuantías de las ayudas para her~ requisitos: haber' recibido formación
báceosde secano ascienden a 20.000 . ,en agricultura biológica al menos de
pesetas por hectárea; herbáceos de 50 horas lectivas, cultivar unas su~ .
regadío, 25.000 pesetas; hortícolas, perficies mínimas por cultivo, adqui-
40.000 pesetas; invernadero y culti-, rir un compromiso de mantener este
vos de bajo plástico, 75.000 pesetas;'. método de producción durante cinco
olivar y viña; 45.000 pesetas; frutales. años y utilizar productos no agresi-
secano, 35.000 pesetas; y frutalesre~ vos con el medio ambiente como
gadío, 60.000 pesetas. . azufre,. aceites vegetales y animales,

De dichas cuantías, recibirán el, aceite de parafina °caldo bordeles..
primer año el 100 por den de la ayu- En el caso de los herbáceos ·de
da por hectárea, el segundo año el 80'secano, olivar y viña se establece co
por cien,tode la subvención por hec- mo superficie mínima cinco hectáre
tárea y a partir del tercer año, el. 60·as de cultivo, en los herbáceos y fru.,
por ciento de las ayudas por hectárea. . tales de regadío ,una hectárea, en los'

. Parte de la producción obtenida debe hortícolas 0,50 hectáreas y en IQS in-'
comercializarse como ecológica, el vemaderos y cultivos de bajo plásti-
primer año ellO por ciento de la pro- ca 0,30 hectáreas.
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José Luis Sampedro: ''volamos porque
estamos atados en el pensamiento"

CUENCA. ALD. "El Diccionario
será divulgado para estimular la
creatividad a través de la escritura
y de los libros de los colectivos
de mujeres y talleres de adultos
provinciales y regionales", lo ex
presaba M a Paz Monreal, presi
denta de la Asociación Amigas de
la Lectura dela Biblioteca Públi
ca de Cuenca y estaba refiriéndo
se al Diccionario para José Luis
Sampedro que estas amigas le
prepararon con todas y cada una
de las letras del abecedario, inten
tando definirle como escritor y
como hombre.

Una experiencia que todas
reconocen más que positiva, to
dos los presentes en el acto for
mal de reconocimiento del libro
lo manifestaron. Por ejemplo,
Fernando Abascal, profesor de
Literatura les indicaba: "habéis
encontrado por fin esa habita
ción propia de la que hablaba la
escritora Virgina Wolf y en ese
ámbito, lejos de las prisas de la
actualidad .... habéis sabido re
cuperar la palabra".
, Ángel Valiente, delegado'de
Cultura en Cuenca "en literatura
es preferible vibrar durante un se
gundo o un niinuto, o una hora, o
un día con alguna página de la li
teratura, de cualquiera, de cual
quier autor .pero es suficiente con
vibrar con esa página, con ese li
bro que no saberse las 160 obras
de Lope de Vega o de cualquiera
otro al uso ... vosotras lo habéis
conseguido y en vuestro caso con
José Luis Sampe<lfQ habéis logra~:

do'una sintóllía'perfecta én la'M~

,monía de las esferas". ¿Qué más
se puede ped~r? Pues le piden a
José Luis Sampedro l~lvisíta anual
-y por muchos años- que última
mente viene realizando cuando·

, desge este colectivo se le cursa.
y José Luis Sampedro, hala

gado por el contenido del libro
(ya 10 demostró el pasado año
cuando le leyeron directamente
las definiciones' de las integrantes
de la Asociación) quiso justificar
el caudal de parabienes que le de
dican: "se trata de presentar un li
bro .., que a poco que ~yáis ,exa
minado, habéis visto que es una
catarata tal- de elogios que yo, me
ahogo" pero a José Luis Sampe
dro no le extraña que se haya lle
gado a este p'unto de comunica
ción ·'la hermosura está en los
ojos del que mira, .y (,:uando se
mira con ánimo de encontrar la
hermosura. se ,encuentra Y'como
me miráis -jus,tificaba- todas con

afecto, pues habéis encontrado
lo que yo no soy y lo que no ten
go, pero es igual", porque tam
bién "cuando se cree se vive lo
que se cree".

Sampedro decía que el libro
había surgido del concurso afortu
nado de la conjunción de 'dos pa
labras, amistad y amor. "

El hei::hode que sea un dic
cionario es importante para'el es
critor. "yo ahora, todos los jueves
me enfrento con el problema del
diccionario. Voy a la Academia,
abrimos ei día y empezamos a dis
cutir palabras", pequeña introduc
ción para defender la pallibra "si
ahora mismo nos quitan la palabra
a todos lQs que estamos:aquí ¿qué _
tenernos? '~La palabra es io que'
nos hace humanos, lo que nos dis
·tingue de todo: Graéi~ ala pala
bra tenemos nuestra historia'que
podemos tener. Gracias a la pala
bra tenemos las ciencias y el pro
greso. Gracias a la palabra tene
mos la cultura". "La palabra es
ambivalente, nos eleva, nos trans
porta.La palabra son las alas con
las que el poeta se lanza a volar, se _
l~ a hacerJantasía. Nos permite
inventar." Pero a la vez, José Luis
Sampedro indicaba la contraparti
da "al mismo tiempo es una cárcel, "'
la palabra es. una prisión, la pala
bra es el recinto que encierra nues
tro pensamiento porque, al revés ,
de lo que se cree, nuestro pensa
miento responde a las palabras. No

.podemos pensar más que con las
,palabras que tenemos".

"El idioma también es una·,
cárcel y no es de deplorar porque
una cárcel, una recinto significa
unas reglas, .significa una sujeción

y en nuestra vida sin reglas, sin
sujeciones no hay libertad". "La
sensación de libertad exige que
existan normas, exige que existan
condiciones". Sampedro, conti
nuando su argumentación indica
ba que hay que ,experimentar y
pasar por la sensación de falta de
algo para poder apreciar ese algo
cuando se posee.

"Volamos porque estamos
, atados.en el pensamiento", etes-
· critor ponía como ejemplo el vue
lo de la cometa, que vuela preci
samente porque está atada.

En el arte de hacer poesía,
Sampedro resaltaba un valor: "los
poetas muchas veces consiguen

· grandes· hallazgos porque t<stán:
· óbligiÍdos a la rima. Y ia fuerZa

de encontrar una rima:, ene! mal
póeta, conduce al desastre de los
ripios que son una catástrofe, pero
en el gran poeta, en el poeta ex
traordinario la necesidad de al
,canzar una forma nunca usada de
expresarse, la necesidad de decir
de, nuevas maneras algo, la nece
sidaq de revelar algo que no se ha
dicho jamás aunque se hayan usa
dolas mismas palabras que lo di
cen, esa necesidad que .impone la
rima obliga a hablar con una li
bertad que antes no se ha tenido".

Sobre el sistema educativo
"vivimos en una cultura que tiene
un prejuicio economicista total, el
dios de la cultura, su valor máxi- '
mo es el dinero". El académico se
preguntaba qué ocurriría en Espa
ña si el 25 de julio en Santiago de
Compostela, si en lugar de darse
'indulgencias se dieran exenciones

, a ,la contribución sobre la renta_
"no,habría trenes en España,para

llevar peregrinos llenos de piedad
a ver al Inspector de la renta para
conseguir la exención pero como
se dan indulgencias, la cosa cam
bia". Así .ocurre que el sistema
impone una educación técnica
porque conviene al sistema, por
lo que esta sociedad/cultura está
en crisis, nuestra cultura no pre
senta ideas para solucionar los
problemas.

"Sampedro opina que la con-

traeducación la tenemos que ha
cer "cada uno de nosotros, en

l'

nosotros mismos y esa contrae-
ducación reposa hoy esencial
mente en las mujeres y esto!es lo
que vengo a decir. Este libro está
hecho por mujeres y yo debo es
te libro a mujeres", "las mujeres
tiene una conciencia mucho más
despierta, leen mucho más e in
tluyen en los niños".

El motivo de las visitas reite
radas a la Asociación de Amigas
de Lectura lo tiene Sampedro
muy claro: "porque este grupo me
comprendió como nadie y uno es
cribe sobre todo para ser com
prendido, uno escribe como el
náufrago que está en la isla, es
cribe su mensaje y lo tira al mar y
cuando alguien coge la botella y
le dice: me he enterado, que soy
amigo, eso no se paga con nada y
yo esto aquí pagándolo '" de mo
do que si es un acto de amor el
haber escrito este libro hacia mí,
esto que yo estoy haciendo es un
acto de amor, lo digo en público,
estoy completamente enaITlpradq
de todas y cada una de voSotras,
lo digo claro. Porque mis ojos os
miran como los vuestros me mi
ran a mí, y mis ojos miran como
sois y mi corazón os besa. Mu-
chas gracias." ,
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.. ~' -... Cultura convoca aYudas para la realización 
de cortosypubUcación de obras de autores-.

El Correo. La Consejería de Educa
ción y Cultura ha resuelto convocar de
nuevo ayudas a la creación para el de
sarrollo en el ámbito de la cinemato
grafía, según una Orden publicada el
pasado día 5 en el Diario· Oficial de
Castilla-.La Mancha.

El Plan Estratégico de Cultura
1995-2005, promovido por la Conse
jería de Educación y Cultura, fija ob
jetivos generales, en lo relativo a ci
nematografía y audiovisual, tales co-
mo el apoyo a las industrias
audiovisuales de interés cultural, la
recuperación del patrimonio filmo
gráfico regional y el apoyo a la pro-
moción de nuevos creadores. .

La experiencia de la convocatoria
de fomento del audiovisual desarrolla
da en 1997 permitió constatar el buen
nivel de la's producciones audiovisuales
de Castilla-La Mancha, acreditado (en
este terreno) mediante 'la obtención de
nominaciones y premios en algunos de
los más prestigiosos certámenes nacio
nales y extranjeros del género.

A la nueva convocatoria podrán
acogerse y, por tanto, solicitar ay.uda,
productoras cinematográficas, asocia
ciones culturales y personas físicas que
desarrollen su actividad en Castilla-La
Mancha. Asimismo, aquellas otras pro
ductoras, entidades o personas que, aun
radicadas fuera de Castilla-La Mancha,
soliciten áyudas para proyectos de te
mática netamente castellano-manche-

ga, o cuyas localizaciones se sitúen en
nuestro territorio. Las productoras y
asociaciones deberán estar legalmente
constituidas.

Se establecen dos modalidades:
1) ,Cortometraje cinematográfico:

en ·la cuál las realizaciones cinemato
gráficas tendrán un formato de 16ó 35
mm. y la duración máxima estipulada
por la normativa ICCA. Se establecen
ayudas máximas en esta modalid~ del
50% del presupuesto total de la pro
ducción.

2) Postproducción: podrán presen-

tarse cortometrajes y documentales ya
rodados para: montaje, edición, cambio
de formato, realización o restauración
de copias, sonorización, subtitulado y/o
presentación en festivales.

El importe de cada ayuda no podrá
exceder de 500.000 pesetas. El plazo
de presentación de solicitudes termina
rá el 29 de marzo de 1999.

Ayudas a editoriales
También ha convocado la Consejería
de Cultura ayudas a editoriales priva
das para la publicación de libros y re-

vistas de interés regional, tras la expe
riencia positiva de los dos años ante
riores. De esta forma se intenta fomen
tar la edición de naturaleza no institu
cional y estimular la inversión del
sector editorial privado castellano
manchego.

A estas ayudas podrán. presentarse
editores privados, establecidos o no en
Castilla-La Mancha, que desarrollen
aspectos de la historia y la cultura de
nuestra comunidad o promuevan la
proyección de nuestra creación litera
ria, científica o técnica.

El plazo de presentación de estas
solicitudes concluye el día 12 de mar
zo. Entre los criterios para adjudicar
estas ayudas se tendrán en cuenta, prio
ritariamente: que sean obras referidas
temáticamente al conjunto de Castilla
La Mancha, en cualquier aspecto o
época. Aquellas obras que, por su des
tacada aportación a las letras o a la cul
tura de Castilla-La Mancha, se consi
dere necesario mantener disponibles
para su adquisición y lectura por los
ciudadanos. Y, finalmente, obras que se
cara.ctericen por su interés intrínseco,
mayor esfuerzo editorial, o por sus di
ficultades de comercialización.

En el caso de las revistas, se valo
rará el interés cultural .. o científico de
las mismas. En todos los casos se valo
rará la distribución editorial, especial
mente que las obras se comercialicen a
través de librerías. .

Ex osiciones

Fundación Antonio Pérez
Antiguo Convento de las Carmelitas

Desde el2 de octubre.

Grabados de "Pedro Mercedes"
Galería de Arte La Escalera

Hasta el 8de febrero.

Juan Luis Díaz de Corcuera
Galería Jamete.

Del 5al 18 de febrero

Los más raros insectos del mundo
Sala de Exposiciones de la Diputación

Hasta el 12 de febrero.

M-u-seos

Escuela Víctor
yDamián de Dios

Sala de Exposiciones eeM. Hasta el 13 de febrero

Exposición fotográfica
de Iván Pérez

A. Convento de las Carmelitas. Desde el4 de febrero

Arqueológico

Laborables: 10 a 14 hs. y l6-a
. 19 hs.
Domingos: 10 a 14 hs.
Lunes cerrado

CI Obispo Valero, 6-

Arte'Abstracto
Laborables:1l a 14 hs. y 16 a
18 hs.
Sábados: 11 a 14 hs.
Domingos:1l a:14:30 hs.
Lunes Cerrado .

Casas Colgadas, S/n -....

Diocesano
Laborables:11 a 14 hs. y 16 .
a 18 hs.
Sábados:11 a 14 hs. y 16 a
20hs.
Domingos 11 a 14 hs
Lunes Cerrado.

'CI Obispo Vale..o, 6- .'

Casa Zavala

Sábados: 16 a 18 hs.
Domingos:, 11 a 13 hs.

.Cl PiI~r.es,·s/n
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SOBRE POETAS Y POESIAS CONQUENSES

Guillermo Sena Medina

María Luisa Vallejo y Guijarro

L a voz sencilla y apasionada de esta poetisa conquense, nacida en'Villar de Cañas y ya fallecida, ocupa nuestra semana. Inspectora Jefe de Enseñanza, recorrió la pro
vincia durante más de treinta años aprovechando sus viajes para recopilar conocimientos. Su vocación de escritora se cuajó en varios libros dedicados a cantar las
Glorias, leyendas, historias, santos, tradiciones y costumbre conquenses. Como poeta publicó: "Pensamientos y recuerdos" (1962), "Fulgores de aurora" (1962), "Ide

ales eternos: Dios y Patria", y numerosas en otras publicaciones. Aunque su poesía no es depurada, sino sencilla y de aire tradicional y popular, merece,ser recordada aquí,
y lo hacemos con los aires de esos románces que son u na buena muestra de lo que decimos, su sencillez y su pasión por lo conquense.

".,.,' .
'.'"
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III

En Cuenca vale el honor'
y los nobles ideales '
más que todos los tesoros
y caudal imaginables.
Aunque los tiempos que corren

'~ parecetodo la barren,
si el- ideal muere en Cuenca.
¡no queda en el mundo nadie!

" Somos un pocó reacios .
en ciertas "modernidades";,
pero señores de cuna. '
cristianos de estirpe y sangre,'
no hay más que ver los 'escudos
de todas nuestras ciudades•.'

, o preguntar ala Historia ..
. ,'-, . ,; .de.1as pasadas edades;" ".'. ",

~ '. ..,':EiJtfetodas··las provindas ',:.- _" ,.'.."
. "_ .... ,~. ;, de esta:ú\STlLLA/LA.GRANDE,·, .. '

. ," .~ ':"'·>',.::.'.habmp'oquitlJs.imuYPocasf-;: ':,', ': ..
, ',:, .,.', , ';".',.: "'que,:a'naestTfl,Cuenca la igualen; ,";:F'·

, . :',.;" ~~ /. ;:,:,~Hacen"honota.su'escudo;'.' ,e',:.",

.__ ... ' ,:;'..:- ~IMUf.,NOBLESY MUr: LEALES!'" ,
,: ",;·,Salve.CUENCA,-noble cuna,· "

" j ." l., '.de hidalgosy de titanes..;! . . ' .

.. " .. '"

., .. " Son /rijos, de Celtiberia,·.· .' é ," "

. ,~,',de-Castilla,la.indótirable;. " "
C' " _ .', 'queporalgoimpusoaimundo ',,. ,

.~' '--, ': su'religión con su sangre.:.-" " '>

Sus labriegos son hidalgos
de noble y de. limpia sangre,
de tal altura de miras.
de tan austera raigambre,
que, bajo la adusta costra
del sol, la lluvia y los aires,
cada labrador parece
un rey, de correcto y grave.

CUENCA, solar de la Raza,
en los más pobres hogares
se sienten a Dios ya EspafUl
como en muy pocos lugares.

.. ~.. " .

Mi Cuenca no es tierra llana;
es madre de los contrastes:
La Mancha y la Serranía
-el suel10 y las realidades-:
el valor y la hidalguía,
la al10ranza y los afanes.

Il

¡Nuestros paisajes parecen
de pinturas orientales... ,
que, a no verlos, se dudara
de que pudieran ser reales... !
¡Imposible que en el mundo
haya otros que le igualen...!

Su paisaje es tan ~randioso

entre riscos colosales,
bosques, torrentes,. praderas,
casas, huertas, manantiales.. ,

¡CUENCA ES ESPAÑA Y CASTILLA.. .!
Entre sus bellos pinares,
sus ríos son cataratas
entre encajes de alhamares...

. Muchos cultivan la tierra,
debido. a aciertos azares;
.siendo parientes de obispos.
virreyes o.capitanes;.

',,',. Hasta los dehunúlde origen' .'
.í' se ve que eSta tierra' madre,:" " : ~

'.' . ¡" ....'; forjó Jan reCios" :temple
.. ,'. ',.' ; .éonw austero su senwlante. ,.",,' ,

.".;' .

,
CUENCA ES ASI

I
Mitad convento y castillo,
de proezas legendarias,
que de no constar escritas,
forja de ensuel10s llamaran,

La parte modema es vida;
es, claridad de alborada;'
La parte antigua es ,ensueño,

, es... ¡un poema de hadas....!- '

Cual dama de regia estirpe,
que empuñó cetros y palas,
mira altiva sus blasones
sin despreciar la besana.

Ni ciudad es populosa,
ni erizada está de fábricas;
es pequel1a y soñadora,
tgn prócer como aldeana.

La parte antigua, más noble,
la de más rancia prosapia,'
entre viejos torreones
y derruidas murallas,
nos habla de antiguos tiempos
y de famosas batallas.

Sus calles típicas son
tortuosas y empinadas,
moradas de grandes hombres,
ecos de arneses y lanzas.
En cada casa un escudo
de familia nobiliaria: ,
Bajo cCuJaescudo un lema'
de RELlGION O DE PATRIA.

,Estas casas solariegas,
en callejas solitarias,
rodeadas de misterio,
'en las noches estrelladas
hablan de viejos amores,
de portentosas hazañas,

..'de tradición y leyenda,'
, de consejas embrujadas...

No.te extrañe que, esté en alto.
pues fue de España atalaya.,

,avanzada,en tierra mora '
. .• . de la Conquista Cristiana.

" ' .. -Allá abajo. en la llanura, ,
. Cueiu:a,modernase alza. '

,', ·.contrástando ennwvimiento:
'" octivú/ady algazara. '

con la antigua Cúenca mora,
.' tnistica,'dulce, callada.;;;"

'.' ' ..,~ ••: ,::",~,,>-~ ..' .'~

.' .
'" ....• ' ~
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La Reina Sofía entrega el "VII Premio de Poesía Iberoamericana"
~ .

José Angel Valente: "La palabra es raíz de
Por José María Alonso Martínez

Al salir de mi casa el sonido
del acordeón que oigo parece
trasladarme a las viejas calles
parisinas. Un joven,. para ayu
darse a comer, toca "Los puen
tes del Sena" con sonrisa abne
gada. Algunos generosos vian
dantes dejan monedas. Su
patria está en· guerra y el ham
bre hace más que estragos. Su
bimos a un taxi que raudo nos
lleva al Palacio Real donde nos
espera una voz poética enfren
tándose con la vida.

Durante el trayecto en mi
interior su'ena: "Vivimos un
mundo de abusos, de injusticias
y barb~ries". Era la extracción
que hacía de César Real Ra
mos, del día de la presentación
de "El vuelo alto y ligero", títu
lo bellísimo, sugestivo y suge
rente que ha dado, muy acerta
damente, para la antología de
José Ángel Valente. El poeta
estuvo ausente por causa de in
tervención quirúrgica.

Ya en nuestro destino un
fulgor resplandece que averi
guamos enseguida. Es la ilu
minada basílica de la Almude
na, que Juan Pablo II consagra
ra inaugurándola oficialmente
ante los feligreses madrileños.
Cruzamos la plaza de Armería.
Los soldados de la Guardia
Real efectúan muy bizarros el
relevo.

Que nosotros no deseamos
se nos practique. Subimos la
escalinata que nos conduce al
"Salón de Columnas". Entra
mos pesadumbrados por nues
tra hora tardía. El público en si
lencio mantiene su mirada a
quienes presiden el acto. Me
asomo al poeta con su eco an~

tes de intervenir.
"Yol'lací provinciano en

Jos domingos/ de desigual me
moria,! ...Nací viscosamente
pegado/ a los residuos de mi vi
da,! rodeado de amor,! .. .1 para
descubrir, en tanta reverencia
solo un sonido triste.! .. .! Los
pudientes señores llevaban bi
soñéJ Nací en la infancia, en
otro tiempo, lejos y fui/ inútil
mente aderezado para {Ina c~re

monia! a la que nunca habría dé
acudir".

Es Valente, el niño valiente
acudiendo al templo florido del
lenguaje. Al "Lugar vacío en la
celebración" (poema a su

nacimiento), tratando de cono
cer el verbo vivir y la concien
cia de permanecer activo cuan
do habitamos entre opresión y
libertad.

El verso alimenta y nutre al
poeta gallego. Le inhala de
misterio respirando existencia.
Va hacia el camino de lo sagra
do y lo pagano. Del encuentro
sin espera o dela espera que le
oprime y una llegada que le
alienta. La fantasía y la reali
dad se mezclan. Sin timidez ni
trampas pregunta sin reservas.

"¿y tú que haces ahí,! fue
ra del circo, fuera! del mundo,
contemplando/ un elefante de
papel pintado,! niño de nadie,
niño/ que jamás ha reídó?" Es
la int,errogante de la estrofa fi
nal de "Fragmentos del circo".

El trapecio de la infancia
nunca está seguro. La infancia
siempre busca respuestas a su
estabilidad para que no la apri
si<men. Razones que demues
tren su sitio sin sitiarla. Y cla
morosamente lanza su provoca
ción rechazando imposiciones.
"(...) Ven hasta aquí,/ pisa to
dos los límites,!...! toca todo lo
prohibido, ven/...".

La invitación llega "Al
dios del lugar". (...) Me diste! a
beber sangre! en esta noche". Y
pasa como si baca hubiera de
jado una copa menos sólida.
"Bebiste, dije, el vino claro/ de
nuestra íntima pobreza! y aho
ra! no podías partir." La'em
briaguez del verso me vincula a
relacionar poemas diferentes
sin tratar de destruirlos.

José Angel Valente cons
truye como un alarife de la po
esía su pensamiento. Por ello
abre ventanas al aire y al cora
zón sintiendo el alma. Y con
rabioso sentimiento sabe acer
carse a los indolentes que se
creen inmunizados al dolor.

Se pren'da con lo íntimo
comunicándolo con ese candor
que embarga a los poetas. Do
lorido, pero con ternura a la
vez comienza: "Estuvo en pie,
vivió,! fue risa, lágrimas,! ale
gría, dolor/ pero amaba la vi
da.! ..."Su latido crujiente le
lleva. al recuerdo de su presen
cia. "Solía alimentarnos/ de pé
talos o besos! sin cesar des
prendidos.".l..."

Perfume, pasión y fusión

continúan fluyendo a su amar
go pesar. "Dejó su nombre pu
ro/ solo frente a la noche:/ Lu
cila o siempre madreJ Ahora
yace aquí,/ donde la lluvia can
ta! al pie de un montealegre."
Con sus imágenes nos presenta
su elocuente desconsuelo al ser
querido.

Y acude a la realidad que
ha perdido. "Bajo la el agua/
acaricia sus huesosJ Ella ama
ba la vida." Es el final del poe
ma emocionado a "Lucila Va
lente" de su libro "A modo de
esperanza". Es la pérdida irre
parable que brindando a su me
moria le ayuda a seguir cami
nando.

Con ímpetu esplendente y
como un cadañego nos alienta
para que aprendamos sabiendo
de nosotros y de nuestro entor
no. El vive y palpita cuando las
circunstancias acosan a las gen
tes. Y eleva su protesta.a ese
mundo que desprecia a los hu
mildes.

"Había la miseria,! misera
ble miseria del llanto en las fa
milias,/ (...) Blasfemias en cu
clillas,! masturbadas, no di
chas, indecibles.! Y tantos
dioses en sus claras vitrinas/
con velos y azucenas de into
cada blllncura.! La mísera mi
seria, la invasora miseria/ el
llanto de las familias,/..."

Así decidido ha entrado a
la institución familiar. Conce
de tanto, que su alafia con
mueve a farsantes, hipócritas y
putrefactos. Pero hay muchos
ad.olescentes y hasta jóvenes
que se mutan en bitongos por
la soledad que disfrutan en fa
milia.Porque esos padres ado
bados por el fútbol, la pose
sión y el machismo les impide
ver a los hijos crecer física y
emocionalmente.

Y esa adolescencia y ju
ventud recibe de sus progeni
tores dinero para compensar la
ausencia del cariño. Y se van
al bienestar que la falsa publi
cidad les envía. Los presuntos
bitongos se refugian en la be
bida, la droga, el sexo yvolan
te. Los padres y los profeso
res, después se lamentan de
las muertes provocadas.

Mientras, por mi mente se
posan acorren los versos. Los
asistentes de Palacio reflejan

en sus rostros lo inesperado de
este poeta de tierra de meigas
ancestrales y amigos que no
pretenden ni la compra ni ven
ta de cuerpos o pensamientos.
Nos dirá el poeta parte de
cuanto le calma o le inquieta.

"Allí paso perdido,! pie
puro que anda el sueño;/ aquí
cráneo abrasado/ por el peso
de Dios." Se proclama tan
abierto y rebelde como espe
ranzado en sus poemarios.
Mientras me sigo introducien
do en Valen te, unos bustos se
implican conmigo. Las lámpa
ras descuelgan su luz en el
gran salón.

El poeta aún no ha ofreci
do la respuesta al premio que
lleva el nombre donde mueren
mineros anticipadamente. Su
himno recorre mis células ce
rebrales. Memorizo el cuartel
que decía a la entrada: "Todo
por..." Eran tiempos de mili.

"Oh, patria y patria! y pa
tria en piel de vida, en pie/so
bre la mutilada! blancura de la
nieve,! ¿quién tiene tu ver
dad?". Surge otra vez la pre
gunta como al más preciado
de los mortales. Seguimos in
dagando. "Patria, cuyo nom
bre no sé" se lo ha dedicado a
Aurelio Menéndez.

Otras apasionadas dudas
se mecen paipitando. "¿Dón
de apoyar la sed/ si el labio
no da cauce?/ ¿Dónde la luz!
que el ojo ya no sabe?/ ¿Y
dónde el alma al fin/ sin for
ma errante,/... ? A Carlos Bou
saña le muestra "El alma".
Pertenece al mencionado poe
maria "A modo de esperan
za". Jugoso libro que des
prende viva juventud.

Como esos niños que bus
can llegar a ella, y vienen re
fugiados siendo rechazados
para su tratamiento médico. O
aquellos hombres atezados
que fueron narcotizados en un
avión y se resolvió el "proble
ma". El acordeón sigue sonan
do por las.calles y los puentes
que aún son techo sin pan. Va
lente me seduce y levanta mi
rebeldía. "Acuérdate del hom
bre que susurra".

"En el centro de la ciudad
o del mundo,/ en su jadeante.
corazón,! en las plazas,! en las
brillantes avenidas( de Nueva

York o París,! pulidos escua
drones/ se suceden, se discu
ten, empapelan el destino del
mundo."

Este hermoso poema que
muy bien ha incluido César
Real en su ardua y exquisita
antología de "El vuelo alto..."
Prosiguen encendidos los ver
sos. "También hablan de mí;!
en ruso o en inglés! hablan de
mí,! de mi miseria o de la gue
rra, dicen! que no quiero mo
rir/ ...allí me representan,!
...En las asambleas, en los
congresos/ .. ./ No son hom
bres,/ son los representantes/
de América, el Polo Norte o la
ciudad de Saint Louis."

El vate, que na'ciera en
Orense en 1929, nos dosifica
con su intensa calidad humana
y literaria. Nos afirma clara y
llanamente que es para él "La
poesía" en homenaje a Rosalía
de Castro.

"Se fue en el viento,! vol
vió en el aireJ Le abrí en mi
casa! la puerta grande.! Se fue
en el viento.! Quedé anhelan
te.! Se fue en el viento,! volvió
en el aire.! Me llevó adonde!
no había nadie.! Se fue en el
viento'! quedó en mi sangre.!
Volvió en el aire".

A mi lado está el poeta
José Ramón Ripoll, a quien

.comento brevemente mis im
presiones del acto. La com
prensión hacia los demás es
uno de los donde más precia
dos del género humano. A ve
ces resulta como una aventura
sin destino.

"Estamos en mundo nece
sitado de poesía" decía César
Real, entre otras cosas, el día
de la presentación. Las voces
de afecto y admiración hacia
Valente se demostraron. Fer
nando García Lara, Vicerrec
tor de la Universidad Pablo
Olavide de Sevilla, no escati
maba su amistad al poeta co
mo tampoco la parte histórica
que nos tocó vivir. "Es la obra
y no el autor quien nos ha
bla,... Los fantasmas del fran
quismo y su educación..."

Esa primavera parte del
"Premio..." la viví cordial
mente con los participantes.
La hermana de César que, pro
tege los derechos de autor ju
rídicamente, me produjo una
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toda creación"

'.

Feliz colaboración delFestival de MÚSica
Religiosa de Cuenca yelFestival

Internacional de Granada

Permitirá escuchar una dificilísima obra de

Stockhausen alusiva a los más de trescientos nombres de Dios

sensación de' mujer dulce y
sincera.

Los ojos de Valente no
dejan de contemplar los
instantes, las horaS' de
crueldad o felicidad que en
vuelven a la humanidad. El
poeta va del ayer al hoy
moviéndose a cuanto en es
te planeta acontece.

"Escribo sobre el tiem
po presente,/ .. '- desde. su
testimonio,! desde la menti
ra, la avaricia y el odio,!
desde el clamor del hombre
y del trasmundo,/ ... desde
el genocidio,! desde el patí
bulo,!... "

El poeta jamás es ajeno
al dolor, la injusticia y la
muerte anticipada. Jamás se
vence ante quienes impo~

nen en nombre de la liber
tad y la democracia su fuere
za. "Escribo hermano mío
de un tiempo venidero,! so
bre cuanto estamos a punto
de ser,/ sobre la fe sombría
que nos lleva." ("El inoeen
te" 1967-1970).

Una sucesión de hechos
emergen. El Papa condena
en EE.UU: la pena de
muerte. Pinochet reclama
inmunidad a su acción ge
nocida. Las matanzas de
Argelia, Sierra Leona, Su
dán, ...

El atropello mortal en la
M-30 madrileña de cuatro
personas auxiliando heridos:
el conductor se fuga. La
mujer y el niño degollados
por perros adiestrados para
matar. La agonía de los pa
rados, la competencia, las'
cárceles, los suicidios,... .

La poesía de Valente es
física en una metafísica in
tegral. Por ello penetra en
la existencia del ser que vi
ve, sufre y se esperanza.
Por eso su verso va nacien
do claro y luminoso como
un rayo ardiente de sol.

La luz de palacio se re
parte. La ceremonia co
mienza. Casi no se parpa
dea. El duque de San Car
los (presidnete de
Patrimonio Nacional) e Ig
nacio Berdugo (Rector de
la Universidad de Salaman
ca), elogian con ardor la
obra de José Ángel Valente.

Las miradas nuevamen
te fijan su atención. La Rei
na Sofía entre el "VII Pre
mio de Poesía Iberoameri-

cana" que lleva su nombré.
Los aplausos se funden
contragiosos al recoger Va
lente el pretigioso galardón.
El poeta traslada su agrade
cimiento con alegre imagi
nación y desbordada con
templación celestial.

Del lírico gallego, afir
man los críticos, que su po
ética pertenece al realismo
social no ·es ninguna ofen
sa. Creo que es un orgullo
que dignifica la estancia
humana. Él espera seguir
siendo hombre del lenguaje
r.
VIVO.

SU voz se hace mito y .

realidad. " ...Acercarme a la
melodía de la palabra, ... Y
un cielo nuevo y una tierra
nueva". Sus frases fluyen
espaciosas. Se escucha con

.fervor. Nos habla del he
breo, dela música gregoria
na, de "El Bosco", éon su
"Jardín de las delicias".
Pausa. "La palabra es raíz
de toda creación". "El prin
cipio era el verbo, la pala
bra era Dios." Los oyentes
gozan por su sinfonía lin
güística.

y también cuando asis
timos al Salón Gasparini a·
tomar una copa de vino. La
Reina departe cordialmente
con los invitado~. La saludo
con respeto. afectuoso; mi
madre la felicita como
abuela. Ella, como sie.mpre,
demuestra su humanismo y
preocupación por cuanto.
sucede dentro y fuera de
nuestra fronteras.

El creador de "Poemas a
Lázaro" se siente feiz como
recién premiado. No menos·
lo está José Saramago que
desprende vitalidad y sonri
sa cuando le doy la e'nhora-.
buena por el Nobel. . '

La voz de José Ángel
Valente está en mí. "El cen
tro es un lugar desierto. el
centro es un espejo donde
busco mi rostro sin poder
encontrarlo". Sus poemas a
Quevedo, Vallejo, Picasso,
Aleixandre, oo. transitan
conmigo. "Hay una quieta
paz metálica en el aire"".

Salimos del Palacio Re
al repletos de alegría poéti
ca. "Y ahora, una y otra
vez, vol ver/ a la misma pa
labra/ como el nocturno·
vientre de la hembra". Nos,
ratifica Valente.

La Semana de Música Religiosa
de Cuenca tiene. este año una cola
boración especial con el Festival .
Internacional de Música y Danza
de Granada en su 48 edición. Se
trata de la actuación del conjunto

.vocal catalán "Música Reservata"
que va a interpretar la interesantí- .
sima obra "Stimmung", de Stoék
hausen, tanto en nuestra Semana

, como en aquel Festival. Según ha
coméntado para este periódico el
director. del Festival granadino en
el acto de la presentación del pro
grama, él había solicitado a los
responsables de "Música Reserva
ta" la posibilidad de montar esa di-'
ficilísima obra de Stockhausen. Se
trata de uná p.ágina que por sus di
ficultades interpretativas, que no
por su espléndida belleza, no es
habitual en el repertorio de los

. grandes grupos vocales de cámara.
Es una alegoría a los más de tres
cientos nombre de Dios en las más·
de treseientas confesiones religio
sas de todo el mundo. Pata evitar
que el enonne esfuerzo de montar
esa obra quedase sólo para el Fes
tival granadino, su director Alfre
do Aracil gestionó ante la Direc
ción de la Semana musical con
quense su inclusión en el
programa de este año,. 10 que así
ha sido: De esta manera, Cuenca y
su Festival van.a ir por delante de
Granada y su Festival en la opor-

tunidad infrecuente de escuchar
una obra magistral por su belleza
y dificultades.

En lo que respecta al resto del
programa del Festival granadino,
sin olvidar la diversidad como lí
nea clave de su programación de
los últimos años, reto~a el reto
esencial de las grandes figuras y
los grandes acoantecimientos. Jun
to a un Lorin Ml;UlZel que va a re
petir en buena parte el inolvidable
programa de su presentación en
Granada en 1956, vamos a gozar
con la "Sinfonía de los Mil", esa
octava sinfonía de Mahler que de
nuevo Rafael Frhühbeck de Bur
gos va a recordar que ofreció en
1970 en .Granada como estreno es
España, igual que entonces, sobre
la base una reforzada Orquesta

. Nacional de España y tres masas
corales.

En los 17 días que median en
tre el 18 de junio y el4 de julio, va
a ofrecer más de sesenta actuacio
nes en muy diversos escenarios de
la ciudad y la Colina de la Alham- .
bra, desde el ballet clásico o espa
ñC?1 a la música sinfónica de Wag
ner, Mozart, Richard y Johann Sa
trl:mss; desde el mejor flamenco a
la mejor música de Duke Elling
ton; desde la música electroacústi
ca a un repaso a cien años de mú
sicaespañola de la mano de la Or
questa de Radiotelevisión

Española y Enrique García Asen- .
cia, en el centenario de la Socie
dad General de Autores de Espa
ña.

Vuelve Jesús López Cobos y
lo hace al frente de la Orquesta
Sinfónica de Málaga para ese re
galo del concierto "Emperador",
de Beethoven, teniendo como so
lista al ganador del último concur
so internacional de piano de San
tander; y la "Muerte y transfigura
ción" de R. Strauss. La Sinfónica
de Viena, la Sinfónica de la Radio
de Baviera, la orquesta y Coro del
Teatro de La fenice, de Venecia,
naturalmente con Wagner y Verdi,
pero también con Charles Ives y
Beethoven, nada menos que con
su "quinta" sinfonía.

En el programa están el "Re
quien" de Mozart, y fragmentos
del wagneriano "Parsifal", las
"cuatro piezas sacras" de Verdi,
pero también "Don Juan", "El Ca
ballero de la rosa" y "Las aventu
ras de Till Eulenspiegel", de Ri
chard Strauss, así como un repaso
a lo más escogido y conocido de
Johann Strauss hijo. Los dos con
ciertos de Chopin, la sinfonía sép-.
tima de Beethoven, "La valse",_de
Ravel o lás variaciones Goldberg,
de J.S. Bach, que ofrecerá el baBet
de la Ópera de Zurich, en el Gene
ralife. .

José Luis Castillo
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Desconcertantes instrucciones litúrgicas del vicario general
Preveía don Venancio Cañego, vi
cario general de la diócesis, que
entre los fieles levantarían críticas
sus anteriores instrucciones litúrgi
cas, eñtre las que figuraba la re
ducción del número de misas en
las parroquias de la capital. Por lo
que me llega, no se han hecho es
perar, Y aunque físicamente dis
tanciado, es la diócesis de Cuenca
la, que me siento espiritualmente
vinculado. En calidad de feligrés
emérito sumo mi desconcierto,
desconsuelo y crítica a esos otros
seglares diocesanos a los que el vi
cario general ha metido en desaso
siego. Y no sólo por su empeño en
que haya en Cuenca menos misas,
sino a causa de su afán innovador
en otras materias, alguna de tanta
importancia sacramental como la
confesión, Doy las gracias al anti
guo condiscípulo, cumplido abuelo
como yo y humilde jubilado, que
me ha hecho partícipe de su cons
ternación.

¿y por qué quiere el vicario
general reducir el número de mi
sas? Su explicación es cuando
menos sorprendente: "Nuestros
fieles se han vuelto tremendamen
te cómodos y buscan siempre la
Mi'sa que más les conviene, sin
ninguna actitud participativa". No
tuvo Dios de su mano al vicario
general cuando escribió lo que an
tecede ni lo que sigue y también
comentaré. Puede dar a entender a
los desconcertados fieles que con
cibe el Sacrificio de la Misa como
una suerte de espectáculo litúrgico
que deja de ser rentable cuando es
casea la clientela.

La Misa es un deber cuyo .
cumplimiento debe
facilitarse a los fieles
La asistencia a la Santa Misa es
un deber de fe para los creyentes.,
Cierto. Pero el sacerdote no sólo,
ni prioritariamente, oficia la Misa
para que los fieles participen de
ella. Supongo que se lo enseñarían
en el seminario al vicario general
con superior profundidad que a mí
en la escuela. La Misa, en su parte
central, es el sacrificio del Cuerpo
y la Sangre de Cristo, es decir, el
sacrificio del Cuerpo místico de
Jesucristo. Y aunque no haya un
sólo fiel, habrá de celebrarla el
sacerdote, si es la única a oficiar
en el día.

Debo recordar asimismo al vi
cario general que la autorización a
los sacerdotes para celebrar más de
una misa y para que la del sábado
sea válida en sustitución de la do
minical, se debe auna decisión del
Vicario de Cristo para facilitar la
asistencia a los fieles; condiciona
dos por los grandes cambios que
se han operado en los horarios, en

las ocupaciones, en los condicio
namientos de los matrimonios con
hijos menores en que los conyuges
trabajan, en la modificación de las
costumbres... Puede que en ocasio
nes prime en algunos fieles la co
modidad sobre la exigencia. Pero
no siempre es así. Y una de las exi
gencias de la acción pastoral bien
entendida reside precisamente en
facilitar a los fieles el acceso a los
sacramentos. Es la razón de que
sea mayor el número de misas y la
tendencia a que los horarios se
acomoden en cada parroquia a las
necesidades de los feligreses, pro
curando además que no siempre
coincidan entre unas y otras para
facilitar el cumplimiento a los que,
por cualesquiera causas, no hayan
podido acudir a las habituales de
su parroquia..

Reducir "drásticamente" el
número actual de misas, como re
clama el vicario general, crea ma
yores dificultades para el cumpli
miento, en vez de facilitarlo, y pro
porciona coartadas a los tibios. ¿Y
qué justificación tiene la preten
sión de que "se debe tender a que
desaparezcan las misas de los ora
torios y conventos".¿Es que en los
oratorios y conventos tiene menos
sustancial entidad el Sacrificio de
la Misa? ¿O acaso pretende el vi
cario general con la supresión que
religiosos y religiosas salgan a la
calle para hacer bulto en las parro
quias, desatendiendo sus quehace
res conventuales? ¿Y si se trata del
oratorio de una residencia de an- '
cianos o de incapacitados, o de un
centro sanitario, deben quedarse
sin Misa por el mero prurito vica
rial de que cuantas menos misas
mejor? ¿Mejor para quién? No
precisamente para la Igle~ia y el
culto divino.

La causa de la disminución
_de los fieles también está en

la Iglesia
-Oso preguntar al vicario general si
ha reflexionado ante el Sagrario las
causas de que descienda el número
de laicos que van a Misa y partici
pan 'en los sacramentos de la Con
fesión y de la Comunión. Una de
ellas proviene de la creciente irreli
giosidad de la sociedad actual. Pe
ro no basta con aducir el dato esta
dístico y 1amentarlo. Hay que
ahondar en el conocimiento del fe
nómeno y en sus tres motivos prin
cipales, señalados reiteradamente
por el Santo Padre, cuyas enseñan
zas y advertencias debería seguir el
vicario general al pié de la letra y
penetrado de su espíritu:

a) La tremenda' presión del
laicismo enemigo de la Iglesia,
unas veces descarado y otras sola
pado, del que la mayoría de los es-

tados y gobiernos, sean de una u
otra ideología, se convierten en dó
ciles correas de transmisión. Tam
bién en España.

b) La desorientación produ
cida en los seglares por las des
viaciones modernistas de secto
res del clero secular y de las ór
denes religiosas, traducidas en
ínfulas pretendidamente "progre
sistas", en la renuncia a sus señas
de identidad, en 'el trueque de la
pastoral divina por formas diver
sas de una delicuescente "pasto
ral social", en una mayor atrac
ción por la vida mundana que por
el empeño místico, y, en fin, en
un "neoclericalismo" temporalis
ta y protestantizador en el que to
do lo anterior se compendia.

c) Si los sacerdotes no logran
atraer a los fieles entregándose a
ellos, habrá de admitirse que no sa
ben ser pastores de almas.

GoUetazo vicarial
al número de Misas
Una de las funestas consecuencias
de 'las falaces interpretaciones que
se hicieron del Concilio Vaticano
TI, entre ellas lo que genéricamente
podríamos denominar "taranconis
mo" en España, fue precisamente
la sustitución del ánimo pastoral en
su recta dimensión por ambición
de liderazgos sociales o de otra ín
dole, desembocados en una pertur
badora dinámica de desacraliza
ción. Me he tomado la molestia de
consultar la "Guía Religiosa de la
ciudad de Cuenca" de 1995, única
que tenía a mano en mi biblioteca.
Se oticiaban entonces 57 misas los
días laborables. La instrucción su
plementaria del vicario general las
reduce de un plumazo a 34. Supri
me 23. Yeso que en su instruc
ción reductiva no especifica las
misas conventuales yen' oratorios
que aconseja suprimir y que eran
17 en 19995.

El vicario general se muestra
comprensivo en su segunda ins
trucción y da margen a los párro
cos para proponerle cambios de
horario., "Pero por favor esforza
dos endejar el número de misas".
y para mayor sarcasmo termina:
"Ahora bien, os advierto que no
será nada ético que los presentéis
a los fieles como una imposición .
de "arriba", sino como un acuerdo
pastoral de todo el arciprestazgo
de la ciudad".

Parece evidente que el vicario
general quiere nadar y guardar la
ropa, forzando a los sacerdotes a
que tomen como suya una decisión
impuesta y se enfrenten a las críti
cas y a las reacciones de los fieles.
Gruesa contradicción con las lla
madas a la participación de los se
glares en la vida deJa Iglesia, pues

difícilmente la pastoral admite el
engaño.

¿Puede la acción pastoral
someterse a uniformidad?
Tampoco otorga el vicario general
margen de flexibilidad para que,
aún cumpliendo los requisitos de
preparación y de administrarlo en
el marco de la Misa, se adecúen a
las necesidades especíticas de sus
feligreses, las cuales no siempre,
son las mismas. La uniformidad
encorsetada en la administración de
los sacramentos, incl~ido el bautis
mo, hace problemática en ocasio
nes su administración comunitaria
en un "domingo estable". ¿Y qué
hacen los padres de familia a los
que, por unos u otros motivos, no
les sea posible bautizar a sus hijos
en predeterminado "domingo esta
ble". Si seguimos por este camino
podría darse que se estableciera un
"día estable" para las misas tunera
les de corpore insepulto, y se que
daran sin ella aquellos a los que la
muerte sorprendiera en un día
"inestable".

¡Increíble! Mejor acomodar
y cantar que collfesar
La parte de la instrucción sobre la
confesión y la Eucaristía aumenta
aún más mi perplejidad y me re
trotrae a los tiempos de correspon
sal en el Vaticano, cuando era más
estrepitoso el hervor desviacio.nis
ta provocado por lo que se dió en
llamar "doctrina postconciliar", la
cual, como ya he apuntado, con
culcaba con protervo descaro el
contenido de las constituciones y
los decretos conciliares. En Espa
ña comenzó más tarde, y podría
precisar sus centros de promoción.
Pero a quien quiera ilustrarse al
respecto le aconsejo los libros del
historiador Ricardo de la Cierva
relativos a las infiltraciones des
meduladoras en la Iglesia. Parece
como si el el empeño pontificio en
aislar y erradicar esas lacras toda
vía no haya dado en España los
frutos apetecidos.

Postula el vicario general res
pecto del sacramento de la confe
sión: "Necesitamos una nueva
comprensión y una nueva forma".
¿A qué '-'comprensión" y "nueva
forma" se retiere? El sacramento
de la penitencia es uno e invariable
en contenido y forma. El problema
de su frecuentación por los fieles
radica en los sacerdotes, y no en la
"forma". O sea, en tres factores
principales: empeño pastoral en la
preparación de los fieles para que
adquieran conciencia, no "com
prensión", del contenido y alcance
del sacramento; poseer la necesaria
formación pastoral para conocer la
naturaleza de los comportamientos

personales que conducen al peca
do, sean los que pudiéramos llamar
habituales o los derivados del nue
vo modelo de sociedad y de sus in
citaciones; y facilitar el acceso de
los fieles a la confesión adaptándo
se a sus necesidades, nunca iguales
ni uniformes.

La Iglesia desea que el tiel no
se distraiga de su participación ple
na en la Misa y aconseja que la
confesión no se imparta durante la
misma: Pero es indudable que
cuando un fiel precisa la confesión
y no les posible durante la Misa o
fuera de los horarios establecidos,
el sacerdote debe estar atento a sa
tisfacer el apremio, pues el no aten
derlo puede derivar en la condena
de un alma.

Una cosa es recomendar y re
gular en lineas generales, y otra
muy distinta, ajena a la pastoral,
exigir que "en ninguna parroquia
se confesará durante las misas".
Conozco muchos casos de fieles
cristianos que llevan largo tiempo
sin confesar, y por ende sin comul
gar, por no coincidir los horarios fi
jos arbitrados para la confesión con
los propios laborales o familiares.
Podrían hacerlo durante la Misa.
Pero mientras dura, el confesiona-

, rio suele estar cerrado a cal y canto.
y no siempre el sacerdote se sienta
en él inmediatamente después de
concluida la Misa.

Bien es cierto que usted, señor
vicario general, ningunea el sacra
mento de la penitencia. Me' refiero
a cuando, tras atribuir a los sacer
dotes función de acomodadores de
los fieles ("los van colocando por
orden en lbs bancos") pone su má
ximo interés en los cantos (en ge
neral lamentables cantinelas que
incitan muy poco al entrañamiento
espiritual con los tramos de la Mi
sa, y por ende a la devoción) y es
tablece, sin cortarse un pelo, que el
sacerdote "puede ejercer esta fun
ción (la de "animador") mejor que
estar sentado en el Confesionario".
Viene a decimos, a mi corto enten
der de seglar de tilas y con grave
conculcación de la doctrina por mí
a¡jrendida, que para la salvación
del alma es mejor cantar que cum
plir el sacramento de la penitencia,
porque son más importantes para
los sacerdotes las funciones de
acomodación de los fieles en los
bancos y la de "animación" de
cánticos que la administración de
los sacramentos.

No salgo de mi asombro, se
ñor vicario general. Y pregunto,
con la natural consternación, si el
señor Obispo le autorizó a circular
tan desconcertante documento.

Que el Señor le ilumine, don
Venancio Cañedo. Y laus Deo

IsmaelMEDINA
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GALERIA JAMETE Hasta 18 de febrero

Juan Luis Díaz
de Corcuera

Serie blanca

Técnica mixta

Juan Luis propone unaforma
particular de entender el arte,

incorpora plástico, utiliza objetos que dan volumen a sus cuadros.
Otros títulos "La Ley", "Orbe", "Espina '

dorsal", "Ummm", .....

SALA DE EXPOSICIONES "A. Convento de las Carmelitas"

0'
'f

Exposiciónfotográfica de [van Pérez, alumno de la Facultad de Bellas Artes,
consistente en diapositiv.as pasadas a papel y esculturas
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Alimentación,·salud yTercera,Edad

Si todos nos alimentáramos
según las normas de la natura
leza rara vez presen t¡:iríamos
trastornos estomacales, pero
en nuestra cultura damos por·
sentado que una comida abun
dante, preparada a lo "occi
dental" debe producir moles
tias gástricas. Algunas perso
nas sabiendo esto ya van al
restaurante con las pastillas
antiácidas que les ayudarán a
pasar el atracón. En la Biblia
leemós: Jehová habló a Moi
sés y le dijo, "he oído murmu
rar a los hijos de Israel. Dirí
gete a eIlos y diles: Al anoche
cer comeréis carne y por la
mañana os I1enaréis de pan".
Ésta es una forma de enseñar a
consumir las proteínas y los
hidratos de carbono en comi
das separadas. También les
prohibió que consumieran car
ne y leche al mismo tiempo.

El Dr. Tilden, norteame
ricano ha dicho: "La natura

. leza jamás ha producido un
bocadillo" .

Si le gustan las patatas, la
pasta, la repostería, haga una
comida. comida completa con
ellas, pero no les añada hue
vos, carne ni queso. La mayo
ría de la gente prefiere consu
mir su comida de hidratos de
.carbono como desayuno, ya

. sea en forma de tostada o de
cereales. Un estómago en per
'fectas condiciones necesita
alrededor de 12 horas para
restaurar el equilibrio digesti
vo, luego de haber ingerido
una combinación ele alimen
tos incompatibles, por lo que
una mala combinación en el
desayuno le estropeará la di
gestión del resto del día; tome
lo que tome en la comida o
cena. Uno de los peores desa
yunos consiste en cereales se
cos endulzados con azúcar re
finado y empapados en leche
pasteurizada. .

Las tostadas con merme
lada son casi igual de malas,
los que más sufren los estra
gos de este tipo de desayu
nos son los niños, ya que
muchos adultos suelen pres
cindir por completo del desa
yuno o se limitan a tomar un

café y una tostada sin acom
pañamiento, lo cual constitu
ye una combinación perfec
tamente aceptable.

Al igual que con las prote
ínas, no debería tomarSe más
de una comida diaria a base de
hidratos de carbono y habría
que evitar combinar dos fécu
las muy distintas en. una mis
ma comida. En un artículo an
terior llamado "Alimentación
contra enfermedad" se hizo
l,lna lista de lo que significa
ban féculas, hidratos de carbo
no,. grasas, proteínas, etc. En
el caso de las comidas fecu-

En el caso de las
comidas

feculentas, es aún
más importante

que con las
proteínas no se

tome agua, zumos,
leche ni ningún
otro líquido. La
.digestión de la

jéculadebe
empezaren

la bocapara que
continúe en
el estómago

lentas, es aún más importante
que con las proteínas no se to
me agua, zumos de fruta, le
che ni ningún otro líquido. La
digestión de la fécula debe
empezar en la boca para que
continúe en el estómago. Un
sorbo de líquido ingerido jun
to con un bocado de fécula di·
luye tan considerablemente las
secreciones salivales que la fé
cula llega al estómago sin ha
berse impregnado de la enzi
ma alcalina tialina, con lo que
se inhibe la digestión y se pro
duce en cambio fermentación.
Todos los hidratos de carbono
deben ser cuidadosamente
masticados y bien salivados
antes de tragarlos.

Las grasas puede tomarse
en combinación con hidratos
de carbono, frutas o verduras.
Dentro de la categoría de las
grasas, evite todas las marga
rinas y demás sustitutos de la
mantequilfa. Los aceites ve
getales hidrogenados están

tratados de tal manera que,
para descomponerlos, el estó
mago debería generar tempe
raturas de hasta. 2500 e, lo
cual quiere decir que son in
digeribles. Las mejores grasas
son la mantequilla y los acei
tes vegetales y de sem i llas
prensadas en frío y consumi
dos en su estado líquido.

Es conveniente, diaria
mente, consumir una gran en
salada de vegetales frescos no
feculentos, justo antes de la
comida principal a base de
proteínas o hidratos de carbo
no. Es muy importante consu
.mir las ensaladas "inmediata
mente" después de trocear sus
ingredientes. Los vegetales
crudos cortados y desmenuza
dos que se dejan reposar va
rias horas antes de su consu·
mo pierden rápidamente mu-

. chas de sus ·valiosasenzimas
y demás nutrientes a causa de
la oxidación. Preste atención
al aliño, un exceso de aceite o
vinagre, por ejemplo, perjudi
ca la digestión estomacal de
las proteínas. Las ensaladas
crudas son especialmente be
neficiosas para los niños en
edad de crecer, pues propor
cionan un abundante suminis
tro de elementos nutritivos vi
tales para los huesos y tejido~

en crecimiento y limpian los
jóvenes intestinos de los de
secho tóxicos creados por el
consumo de dulces y otros
alimentos basura. Los vegeta
les crudos constituyen una
fuente de calcio orgánico para
los huesos en crecimiento
mucho mejor que la leche de
vaca pasteurizada y desnatu~

ralizada que tantos padres ha
cen beber a los niños para es
te fin. La leche contiene una.
gran abundancia de calcio, sin
duda, pero las pasteurización
lo vuelve prácticamente inac
cesible para el cuerpo. si sus
hijos presentan problemas de
acné, granos y otras erupcio
nes cutáneas, y están crónica
mente estreñidos, pruebe a
eliminar completamente la le
che pasteurizada durante al
gunos meses y sustitúyala por
zumos frescos de vegetales
crudos, sobre todo zumo de
zanahoria, y vea usted mismo
los resultados. El proporcio
nar a los niños una verdadera
nutrición que realmente llega
al torrente sanguíneo y ali
menta los tej idos, los vegeta
les crudos y sus zumos con
trarrestan eficazmei1te la tan

'.' difundida afición a las golosi
nas que afecta a los niños cu
yas comidas a base de alimen
tos elaborados y desnaturaliza-

. dos fermentan y se
descomponen en lugar de ser
ingeridas y metabolizadas. La
afición crónica y desmedida
hacia los dulce es "síntoma
claro" de una deficiencia nu
tricional.

La fruta fresca y los frutos
secos contienen' todos los mi
nerales, vitaminas, az~cares

naturales y' aminoácidos nece-

La fruta fresca
y los frutos

.secos contienen
todos

los minerales,
vitaminas,,
azucares
naturales

y aminoácidos
•necesanos

para la
alimentación.

humana

sarios para la alimentación
humana. Es cierto que mu
chas frutas, especialmente los
melones y frutas ácidas, cau
san trastornos digestivos
cuando son consumidas indis
criminadamente con otros ah
mentas incompatibles. 'Pero
cuando se comen solas y en
suficiente cantidad, las frutas
frescas proporcionan todas las
encimas, vitaminas, aminoá
cidos y energía que el cuerpo
necesita para una salud y vi
talidad óptimas. También son
sumamente depuradoras y de
sin toxican tes., siendo este el
motivo de que mucha gente
experimente diarreas y otras
molestias durante las prime
ras semanas de una dieta ex
clusivamente de frutas. el ma
yor error que suele cometerse
al empezar una dieta exclusi
vamente de fruta es el de no
comer la suficiente cantidad,
el segundo error consiste en
desechar las partes más nutri
tivas de la fruta. Las semillas,
los corazones y fibras de la
fruta deben masticarse bien,

hasta darles una consistencia
líquida. La fruta proporciona
sus mejores beneficios cuan
do se consúme con el estóma
go vacío, pues buena parte de
ella pasa directamente al in
testino delgado. el hecho de
comer furto o beber zumo de

. fr~ta entre comidas a base d~

proteínas y féculas puede in
hibir considerablemente su
digestión, porque el estómago
aún estará ocupado digiriendo
las proteínas o los hidratos de
carbono cuando reciba la fru
ta. Asimismo, las frutas dul
ces y las .ácidas deben comer
se en momentos separado's, y
nos e ha de endulzar ninguna
fruta con azúcar o miel, por
que los otros azúcares no
combinan bien con la fruta. Si
toma usted hidratos de carbo
no para desayunar y proteínas
para cenar, puede prepararse
una buena comida, al medio
día. a base únicamente de fru
ta fresca y cruda. Esta cós
tumbre es particularmente be
neficiosa para las personas
que comen carne, ya que la
comida a base de frutas pro
porciona enzimas activas, ma
sa fibrosas fresca y ácidos .na
turales que contribuyen a eli
minar los subproductos de la
putrefacción del tracto intesti
nal y la corriente sanguínea.

A la gente le resulta mu
cho más fácil creer una menti
ra que ha oído repetir mil ve
ces que una verdad que nunca
habían oído antes.

Os hago llegar el siguiente
billete hacia la salud, se llama
"Guiso de varios vegetales" .
Ingredientes: 5 tallos de acel
gas, 2 calabacines, media coli
flor pequeña, una cebolla, 2
pimientos rojos, un diente de
ajo, un ajoporro, 5 granos de
pimienta negra, una cucharada
de mantequilla sin sal y cucha
radita y media de sal (marina,
es mejor). Preparar así: sofreír
en mantequilla la cebolla, el
ajoporro, el ajo, el pimiento y
la parte blanca de las acelgas.
Todo picado bien fino. Agre
gar pimienta y sal. Dejar a
fuego lento hasta que se ablan
de la preparación. Aparte, co
cinar la coliflor, el calabacín y
las hojas de acelga, en poca
agua y sal. Mezclar las dos
preparaciones.y que suden un
poco para que se unifique el
sabor. Servir caliente.

Les deseo salud.

Larysa Blai
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Martes 16 de febrero en La 2 22:4Sfu;
Duración: 120 minutos.
Comedia.'
Director: Fernando Colomo~ .'

Intérpretes: María Barranco,Coque
Malla, Rosa:M:aría Sardá.} ..
Sinopsis:), ' . '.- . ,
Luis quiere hacer un masterenEcQpo~;
mí8Ror lo que se marchará a'Londre~l
con sU.madre. Allí vive la he'rman..:
pequeíia,de ella. o"

.Miércoles 17 de febrero en C+ 00:23 h.. "
Duradón: 105 minutos.
Dríma.
'ij~r: Pavel Lounguine. ..'
mtéi"pretes: Oleg Borisov, AndreiGoutlne 
-y·aDeVito. . /'
Sinopsis:
Un grupo nacionalista se hace, cargo .~.

una nave en el recinto ferial de Luna
Park. Este grupo de delincuentes in*-,n..;
la conseguir la purificación de Rnsia..

, ¡ .:?;::. '-1,1
'. :i

,Lu,na! Park'
, ,~.", ,,-

-bomingo 14 de febrero en T-S 01:30 h. -
Duración: 110 minutos.
Policiaca.
Director: Peter Yates.

-Intérpretes: Steve McQueen, Robert
Vaughn, Jacqueline Bisset.
Sinopsis:
Jobnny es un delincuente al que le per..'
siguen su hermano y los miembros de
una banda a los que ha estafado much(j:
dinero

i
y
::';"-' .:,:_i~¡4-:4r?r:Ji

'ésarrolla durante laS eleccio--
'17i~, Un matrimoIiió;",s~-parado

(., . " >¡'-;"~'->

j~__ que mantieJ;l~:xcelentes

;Istvan Szabo.
tes: Klaus Maria Bran

. Josephson.
'sis: ,Ú'

~ádo herido durante la-l.!llierra
/1 es sometido a hipnosis':'rante
amiento. Tras esto coniba

.pede adivinar elfuf;u~-
,_,.' . _.',h; : _, .~_.

*

**

*
*

*
***

LUNES 15 DE FEBRERO

DOMINGO 14 DE FEBRERO

MIÉRCOLES 17 DE FEBRERO

MARTES 16 DE FEBRERO

•LunaPark 00:23 C+ **
• Aescape libre 02:30 La 2 **

• El primer cuartel 11 :00 La 2 *
• No se puede tener todo 22:00 C+ **
•Con el corazón en la garganta 01 :50 La 2 *

JUEVES 18 DE FEBRERO

VIERNES 12 DE FEBRERO

• Organización Omega] I :00 La 2

• Beaumarchais, el insolente 22:45 C+ **

• La princesa de los Ursinas 02:00 La 2 **
• La casa de las sonrisas 03:30 La 2 *

• Los intocables] 1:00 La 2

• Anaconda 22:00 C+

• El secreto de los Abbott 22:00 C+ **
• California 22:55 La 2 ***
• Sopa de ganso 02: 15 La 2 ****

• Hanussen, el adivino 22:50 La 2 **
• El valle de Abraham 02:25 La 2 *

• Llana llega con la lluvia 22:01 C+ **
• Efecto mariposa 22:45 La 2 **
• Tigres de papel 01 :20 La 2 **
• Lo importante es amar 03:20 La2 ***

• Infancia perdida 22:00 C+

• Bullit 01:30 T-5

• El rey del río 02:00 La 2

SÁBADO 13 DE FEBRERO

• Cupido contrabandista 18:00 TVE-1 *
• Semilla de libertad 20:55 La 2 *
o Un elefante llamado-Vera 22:50 C+ *

-----------------~-------------- ------

\ Calificación: **** Excelente *** ,Muy Buena ** Buena *Regular
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'ón: 110 minutos.

'lluiIIel'&ótico.
Direerot:,Manuel Gómez Pereira. .
,tntérpQ~::Victoria Abril, JavierBaf4e,:.·
~Gómez,Juan Diego.
Pas5: ~l~,OO •19,15 - 20,30

, ...",.;, ..<t:'

la historia de unescñtor
con fama de mujeriego
a la mujer idealI,.qu~

nista además de..s~ji
problema es que el Prod.

se enamorará de '.eIIa.'
. .' .~. -\;

se resolverá en un '
""

'do Rossini~

19,30 ·22:30

CINE CLUB CHAPLIN

..' . Sala 1:,,\)<.<"
:.f ..•·..·...~~i~l~· "Eli"1t'"\~e·i's·~;~~f~i·~l:.

.j¿~ ..... n:~p'lJ I •... .•. ~:,b;,,\.,~4fW',.
W·_ ,::~;--)·::,::,,':~'b:t;:if':c:;·'/,"', • ",.,:, "">k{kiP

'w;:90 nnnutos. t .

tor::Gerard Pires.
Jutérpretes:Samy Nacéri, Frédérr
iMldouCotillard, Manuela Gortti~ .~
.'Sinopsis; ..... '. .V~'j¡.:!y¡\;.;
tuen'bilabistoria de una amistad:forzada
.treJijt·poUcía inepto y unnyPigJ"~te listiDo

;P~:~.16;OO • 18,15 .·~.:·.~:;\·.~·..¡!;,.•.:.7.·.:.~:..~..:.,;,·~.".;.{..:.·.•....,·1·· ' ..'''// ,- -, ,'V.:~ti~~::'·'T<~-: ,~,; ?~. :~iqi-i;;"C;<·'."~,

,- :'~/~i}l~¡~/>"{"

Calificación: .' **** Excelente *** Muy Buena ** Buena *Regular ' .
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El queso es el resultado de la coagulación de la
leche, más o menos desnatada, influido por el
cuajo (extracto del estómago de la vaca). En el
comercio elcuajo se encuentra en forma líquida
o en polvo. Es lo que provoca la separación de
la caseína .contenÍda en la leche:

Composición aproximada de un queso semi-
graso:

Grasa, 31 - 36%
Albuminoides 30 - 32%
Sales , :~........................... 6 - 7%
Agua 30 - 32%
Los quesos se dividen en dos grandes grupos:
a) quesos de pasta cocida;
b) quesos de pasta no cocida o poco cocida.
Estos dos grandes grupos se dividen, a su

vez, en quesos salados o sin salar; en quesos
doble grasos, extragrasos, semigrasos, grasos y
magros.

Seg;un su consistencia se denomianan como
. quesos de pasta blanda y de pasta prensada.

Durante la fermentación del queso, la caseí-

Entre estas dos

imágenes hay

siete diferencias.

¿Seria capaz de

descubrirlas1

na se transforma en peptona; otra parte se des
compone en sustancias que dan al queso un
sabor y aroma especiales. Los· quesos fermenta
dos son buenos estimulantes de la digestión;
facilitan la asimilación de las grasas y de los
hidratos de carbono: Estos quesos se preparan
con leche de vaca, de cabra, de oveja o con la
mezcla de leches.

La s'emana que viene veremos las diferentes
variedades de quesos, y sus características, que
podemos englobar dentro los dos grandes gru
pos de quesos que existen.

Horóscopo
ARIES dando mucho en los temas labora- VIRGO cenar, regálelé una rosa... Verá to y eliga el día más apropiado,
21 de marzo- 20 de abril. les, pero cuide un poco a su pareja, 24 de agosto-23 de septiembre. como los resultados compensan seguro que lo consigue.
Estas pasando una mala época, se está cansando de su doble juego. Los problemas laborales le están ese alarde de caballerosidad.
cuide su salud que es lo más cerrando en sí mismo, sea un Poco ACUARIO
importante y cuidado con estas CÁNCER más comunicativo, contar lo que SAGITARIO 21 de enero- 19 de febrero..
noches tan frias su garganta se 22 de junio- 22 de julio. le pasa le puede llevar a olvidar. 23 de novbre-21 de diciembre Sigue agobiado por su trabajo,
puede resentir. Aunque no se de c';1enta está A pesar"de lo mucho que le estre- pues le está quitando muchas

pasando un periodo de mucha LIBRA sa el trabajo y de las responsabili- horas que no puede pasar con su
TAURO suerte, aproveche el momento, 24 de septiembre-23 de octubre dades que tiene últimamente, está pareja. No se preocupe, tiene
21 de abril- 20 de mayo. . puede caml>iarle la vida. Ha llegado el momento ideal en su mejor época. Posiblemente alguién aliado que le apoya.
Divertirse es bueno, pero todo tiene para se centre algo más que la se esté enamorando. Pienseló
su límite, no se exceda tanto puede LEO familia. Avivarás sentimientos seriamente. PISCIS
pagar las consecuencias. Sea un 23 dejulio-23 de agosto. que parecían haber desaparecido. 20 de febrero- 20 de marzo.
poco más comedido en sus salidas. Los nativos de este signo despren- CAPRICORNIO Cuide un poco más su salud,

den una felicidad que contagia a la ESCORPIO 22 de diciembre-20 de enero. sobre todo su espalda, en estos
GÉMINIS gente que está a su alrededor. Aproe 24 de octubre- 22 de noviembre. Si todavía no ha recibido ese días le puede dar un susto. El
21 de mayo- 21 de junio. vechelá puede conocer en estos días Debería empezar a tener algunos aumento de sueldo que le pro- trabajo por el contrario está
Su doble personalidad le está ayu- a la persona que estaba esperando. detalles con su pareja, invitelá a metieron, aproveche el momen- "viento en popa". Aprovéchelo.
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, Teléfonos de Interés Farmacias de Guardia

1>:12.Viem~ na. I\f. Jesús Muñoz Cabañero. Carretería, 13
13. SábadoIJ. Carmen Rui~rez Zomeño. CaIretería, 31
14. Domingo D. Jesús Arias Canet. Alfonso VIII; 73
15. Lunes Da. Pilar Castellanos Castellanos. Cervantes, 20
16. Martes na. C~en Gil Sanjuan. Reyes Católicos, 56
17.Miércol~ D.Luis Fernando Díaz Muñoz. Can-eteIia, 40
18.Juev~ D. José Luis Jover Olmeda San Lázaro, 4

LAS PEDROÑERAS
Prefi' 967,~~,~,","~ _'''' .JO " , """'~

t:i\t~JiLChiLHLOO JJíl
Cruz Roja 1603 06

1~!ºX~~AP~fi.iº.~{)2,
a,omblittQS,._. ll.J,4J¡l,<t

Policía Local 33 1496

Ql.lm:~=3i.lLiliJ
Cruz Roja 33 13 33

, "E-ªIE:G()~!'~fi.i().?()?,
ªºm~.rºL,.__~
Guardia Civil 31 1015

-C-'.1'~M:N'~º_N.R["etijo 9(i9 _
~IQ§ ••_}.10021
Policía Local 32 00 5 l
bJl!l1:Qiª,CÜ{,iL_~_~~~~',~ ,,;?Z,Q9"llQ
Cruz Roja 321210 .

"C"",,,~l:JEN<:::A,~r~fijo 969 ""
:BPlnQeI;Qi;,,,,. __""_,_,,,_,,, _ .",221DJIQ
Policía Nacional.. .., , .. 091 "
!PPiicí¡l~al":---- --'"~~V:i2A.8~

Guardia Civil 22 11 00

e:9~Qi;~:n'EiYi1 .-=====~ziiiÜJ
9uzJ3.<o.ia "-."c".,-, 2222 ºº-
Centro de lncend¡ps Forestales 14 01 19

:' Horario de Misas . Horario de Autobuses Tfno. 22 70 87
. TEMPLOS Sábados y vísperas de fiesta Domingos y festivos . . Salidas de Cuenca

. Horario de Trenes Tfno. 2207 20

Parroquia de Santiago (catedral) 9:30 - 12:00 - 13:00

Iglesia de San Pedro 11:00

Iglesia MM. Angélicas 11:30

Iglesia MM. J ustinianas 18:00 12:30

Santuario de las Angustias 17:00 11:30-17:00

Ennita de San Isidro 20:00

Parroquia de El Salvador 19:30 10:00·11:00-12:00·13:30·18:30·19:30

Iglesia de San Felipe 18:30 11:00-13:00

Iglesia Siervas de Jesús 8:00

Iglesia MM. Benedictinas 13:00

Iglesia MM. Concepcionistas 19:30 12:00

Hospital de Santiago 19:00 11:00

Parroquia Ntra. Sra. de la Luz 19:00 - 20:00 8:00-9:30-11:00-12:00-13:00-19:30

Colegia de la Sagrada Fanúlia 9:30

H. de los ancianos Desamparados ' 9:00

Hospital ''Virgen de la Luz" 18:00 8:00" 10:00,,12:00 - 18:00

MM. Carmelitas Descalzas 11:30

Pensionistas de la Seguridad Sacial 10:15

S. Julián "El Tranquilo" 19:00 11:00

Parroquia Slmo. Cristo del Amparo 19:00 11:00 - 12:30

Ntra. Sra. de Fátima 18:00 10:00

Parroquia San Esteban 19:00 - 9:00·10:00·11:00·12:00·]3:00· 20:00

Sanatorio San Julián 11:00

Capilla de Cáritas 19:30 11:00-12:00-19:30

Parroquia Ntra. Sra. de la Paz 19:30 9:00 - 11:30 - 12:30 - 13:30 - 19:30

Parroquia San Fernando 19:15 9:15-10:15-12:15-13:15-18:15-19:15

Parroquia Santa Ana 19:30 9:00-11:00-12:00-13:00-18:30

Casa Sacerdotal 11:00 -11:30

Parroquia San José Obrero 19:00 9:30 - tI :00 - 12:00 - 19:00

Cuartel de la Guardia Civil 13:00

Parroquia de San Julián 19:00 11 :30 - 12:30 - 19:00

Iglesia Ntra. Sra. de la Fuensanta 18:00 10:30

KAUIU lAXl: (~()~) Zj jj 4j

PARADA TAXI: (969) 21 36 66

Madrid - Cuenca

Sale Uega Sale Llega
Circula Madrid Tararcil Tararcil Cuenca
Diario ...', ..., .... .1.9:09. ...::::....~"".~.J2iQ(j,:";;}
Diario excepto Sábados 18:30 20:30
bmnoexreRt.2~~Y_~!1g~~Q6.:5.s__Q1;55.~_ºª:.QO'.. ~,,~09:Tt_~.:
Diario 08:00 09: 1O 09: 15 10:30
!>iario _.~_,_.:.;··x,;;;~;i:;\~::~~; .1.~ºQ:""-:J~:.1 iC=7 ::r3;1~""=J4;3Q·:, .."
Diario 14:30 15:40 15:45 17:00

~arió=~, •.:m);~~:::-:,::=-=":::.".,.,:.)~~~Q. __JI~ ..17;1~.:::=19;ºº~::.:
Viemes,Sábado y Domingo 18:30 19:40 19:45 21:00
Diiuio' ~c;-~G:~07if;:~;f:;i ..... :'c .. 2Ó;OO 2l:10" .21: 15-"~;:22:36"':
j5iarioexcepto Sábados . -"'-"---,22:00""--23:10"-- 2Jj5'--00:30-~

Cuenca - Madrid / TI. (969) 22 11 84

Valverdedel Júcar- Valencia i •.·;'•• ~:.; : 7:30:
Alt;acéte=:.~~:''-:-:~·:~ .'::: :-'-::::::]"TSYI430YT7:00-(labor)y-fio<)'(t'estivos)
Valencia .•.... : : :7:oo,10:QÓ'116:00 (labor) y 17:00 (festivos)'
YiÍlamalea ::.-.-:-: ::-'-::::::-'--'--::-::, .. ,..: :::..,:,~, : ::-:-.-::: :'.::.:~'::.-'- :.-'::-:':' f6:00

rQzueio .:::::::::.: .. ·~2::':.:::.····: ." ~ ;''';';'::;:'~2~~:~'i ..:::::::.:::.::::::.::::::",:J:;:,,<:l9J
Casasiman'o " , '., , , 14:30
~ftld;'\~¡,;~~.:.:: · :..;;~~~~:~;,: : ~: :. [5Aoj
Villardel Humo , , , , , ' , 15:00

~.~~::.,:,: :,:,,:.~ :: : :.::::~:;::.:.::..::,:.::::::::..ú:::.:::..: :.:: ~:::::::} 4:30
Barcelona .' , ,' 9:30
TeroéL.:::.:-: :: :;c:¿O~..:;;;:: : : ..:.:.::::::;:-.:.9:30
Quintana;:d~ la Orden : :':.:-:: ::.-:::-'-.~::-:::~.: :: :,.: 14:00
siá:cñ.iz <ÍCMoya : ::::.::: :-.-::".."."""..... . (labor)yI4:ÓO(sabá:j:
Soc7iéüii"ri-los' .: :.. , , -.-.-.," ,", Í5:30 (labor)yT4:30 (sabaJ
~~¡;¡"¡;;iI..g,,~~nar~ H.?:.?_~?.:_VÚ¡ami¡¡;~EE::::·.':::'::~: ..-'-~: ;::: :::.::::.8.:9]]
Cañete- Sta. Cruz de Moya ", ,', " ,', , " '. 15:00
n·u~s:,r ,·,~:;::v':-;::;-:·,:4:.;:;;:% ~-:__ . - - , , ~. ~- ..-- _. ····-::~;'{:';;;:-:..;~w,;::Z:':;r.r.:¡;:-irifw~;r:~··- -'~'~'-"'" ~---". .- - " -- -~ ~~ ~:--:.--:---...,~

rA·CpervQ:.~oc':~lam~~: ··,··;;.~.y'\!i';,\~E.::.:.:,15:30 (labor)J'J.'!::~!l.,~~l>~:~
Villalba del Rey , ' , , .14: 15 (de lunes ajuev.) y 15:00(viem.)
Trai~~~.~'Y~ga deíCodomQ.~·. :.:::.;: :~;:. :c;~~::':::·:.,;:-;;.~~~:~~~-;:.~:~~=.~.J5:~QJ
Las Pedroñeras ,., ""',.,.," ;.,. 15:00 (labor) y 13:30 (saba.)
Caf{~-:'Bek:ia:::::: _..::;:.:.::..: :~:.;:; ·:::::.i4:30(de iíUieslÍsaba:)'
La Almarcha , ,.. I,FI5 (labor) y 13:30 (saba.)

, ~-¡i~¡¡n-i~~~:;,:·.;7;::.::;~~:.-.-:';:::::;.~;.:·.:·.~::::=.::lW~~:YY'I~:3()(sa~~~
Toledo .5:30 (de lunes a viem,)
~~mi.t:i?ptifIÓ&.:. : :.: .:.':.:::';·:~:2:~1?·:::.: :::-:.:':;:;;.::;:::'.T4:45 (der1mes'a'vlemll
La~'M~jadas ,., ,.. ::::~;-.-::-:: 14:300uñes:miérc. y viernT
DI ato'·' u, rte: 'C'C:"; :i::;;::'í0-¡¿&;¡¡:i+::::"" , --, 15','00"'("1';·' ";:"--'·é·.· '---:;;;-~;\1
~:.~y.; __~:..ue scusa ;;:,,,.. i'!""i,Ú:i",;,, :,.__ ., unes; un :::.1 Vlem,~i

Valdemeca 15:00 (lunes. miérc. y viern.)

Valencia - Cuenca

Madrid - Cuenca

Circula Salida Llegada
BIarfo"- -=_,~-=-=Qg:í~~=:"":":'::"'.ii.;3:i':
Diario_ . 15:.1,.2",-._ . 18:35.
!OíanO·1'8i··'tt~,*,,,tb:4':".:'- 21 .54
trtTe'r-Cueilctc(Tü~t:):.06:-2t:O---o8:T9

Circula Salida Llegada
Diario ,,_,,__~_..:~;;i,;L;a)8:.53 .". _11 :34."
P1ar:~'º"----O::08!w:,J,l,¿,7~Q~__.- 13:51
D..lan.o__,..__'- _._·.':15.:52,. ... =_.:_18:2ii:
m::uio ."J.9:5Q ".._ _24:33.
Aranjuez-Cuenca06~05;~::,. 08:32
(De'Tuñes-avieTnes:r'"'''''''-'--·'''---·····-----:

Cuenca - Madrid

Cuenca - Valencia

Circula Salida Llegada
DJ~aaQ~~~~~·~·~--_·.O].:,OO~_.,~~ ~~:Q~I:3~8k

Lunes a Viernes 09:05 1 1:36
Dilid&:;;AK:';:~;=-~~11;34'-' ... ":0i::íI4illa:;J
Diario 14:45 17:37
piarib-:-~-'-'19:05' ':-~~Ii~(f'
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VENDO

Vendo Moto Trail-Yamaha
750 cc. Supertenere 700:000
ptas. o cambio por Trail 350 cc.
Tel.: 969/214820

Renault· 19 Chamade , turbo
diesel. Precio a convenir. TI
969/ 21 27 64. '

Renault 9 Diesel. 200.000
ptas. Tel.: 969/29 42 26'

Se vende Derbi Variant. Precio
a convenir. Llamar por las tar
des al TI 969/22 24 12.

Arco de Palas marca
SANWA. Tlf. 969/ 226970.
Preguntar por Julio.

Máquina de escribir, Línea
98, ideal para preparar oposi
ciones. Tlf. 969/23 1466.

Módem 14.000 BPS con rega
lo de AMARlA IBERTES, por
17.500 ptas. Tlf. 96961 22 69
70. Preguntar por Julio.

Vendo Vespa l2Sen perfecto '
estado. Interesados llamar al
TI. 908 04 67 68.

Sembradora Gil de 13 cho
rros, discos de 2 cultivadores
de 11 y vertederas de 3. Tlf.
969/ 34 32 46.

Cosechadora 960 y repuestos
usados para cosechadoras,
DEERE. Tlf. 969/1255 67.

Aventadora de lentejas. Tlf.
969/300987.

Piso en Tarancón. Céntrico,
4 dormitorios, salón, baño,
Cocina amueblada, 2 terra
zas, calefacción' central, todo
reformado es para verlo.
Urge por traslado. Tel.: 969/
32 S3 29.

Solar' de aproximadamente
unos 300 m" en Tiradores
Altos con posibilidad para edi
ficar hasta dos alturas. TI. 969/
233273.

Suzuiki Lidio de 7S cc. en muy
buen estado. Precio a con ve
nir.Tlf. 969/ 22 12 99. Pregun
tar por Juan Carlos.

Mamiya 645 Súper con acce
sorios. TI. 969/23 00 1S.

JFia~ Croma. Aire acondi-

cionado. Elevalunas eléctri
co. Cierre cent,ralizado y
llantas de aleación. Precio a,
convenir. TI. 969/ 2.1 27 64.

Moto BMW K-7S con ABS,
maletas. 26.000 kms. Precio a
convenir. TI. 969/21 2764.

Sofás, taburetes y mesas de
Cafeteria-Pub. Precio muy eco
nómico. TI. 969/ 22 65 62.

Furgoneta de Servicio Públi
co con tarjeta' nacional. Ebro.
TI. 969/37 3058.

Se vende o alquila supermer
cado de 150 m2 en Buendía.
Alquiler 30.000 pta/mes. TI.
969/37 30 58.

Ordenador JUMP 486, 120
MHz, C.D. Room, Windows

, 95, por 130.000 pta. TI. 969/ 22
01 72. Preguntar por Jesús.

Se vende o alquila local pre
parado para Bar-Restaurante
de 135 m2 a estrenar en Bue
nache de la Sierra. TI. 969/
222287.

Se venden o alquilan apar
tamentos amueblados de dos
habitaciones con- calefacción
y cocina, a estrenar en Bue
nache de la Sierra. TI. 969/
222287.

Vendo piso a estrenar, acaba
dos inmejorables, zona Colegio
Ramón y Cajal. TI 969/ 22 70
57. Horario de oficina.

Vendo plaza de garaje
entrada de vehiculos CILos
Tintes y Peatonal por
C/MaestroPradas. TI. 9691
22 70 57. Horario de oficina.

Vendo apartamento en
Torrevieja, 2 dormitorios,.
amueblado a estrenar. Cerca
del mar. SOO.OOO entrada
única. TI 91/ 79S 39 OO.

Vendo piedra vieja, ideal
para la construcción. TI. 969/
21 1506 I

, Vendo Moto de campo, Scu-·
ter SO, refrigerada por agua.
Muy buen estado. SOO kilo
metros. TI 969/22 86 22.

Vendo Diesel. Peugeot SOS
SRD, diese!. Buen estado.
320.000 pta. TI 967/ S3 91 42
Y 939/ 61 1604. "

Vendo caravana, cinco pla
zas, con avancé, lavabo, coci
na y nevera. Preguntar por el
Sr. Abril. TI. 93/640 65 74.

Particular por cierre de
negocio vende 2 botelleros, 1
plancha, cocina freidora,
registradora, jamonera y
demás enseres relacionados
con la hostelería. TI. 969/ 37
30 58. Preguntar por Pablo.

Vendo Pentium 200-MMX,
64 MB Ram, monitor Hyun
dai 15", tarjeta gráfica
Matrox Millenium 4MB,.
Sound Blaster AWE 64, CD-

'ROM 16x, Modem, Disco
duro 4,3 GB y Windows98
instalado. Precio 145.000
pts. TeI.: 907 34 10 29.

Vendo camión basculante'
de dos botellas. Caja de 5
metros. TI. 969126 0023.

Vendo Peugeot 405 diesel
con todos los extras. Buen
precio. TI. 9091 64 93 22.

Vendo Audi 90 con todos los
extras. Buen precio. TI. 909/
649322.

Vendo Audi SO con todos los
extras. Buen precio. TI. 9091
649322.

Vendo C 15 comercial; muy
buen estado y' buen precio.
TI. 909/ 64 93 22.

Vendo Peugeot 205 diesel,
en perfecto estado. Muy buen
precio. TI. 909/ 64 9322.

Vendo Renault 21 diesel, del
año 94 con todos los extras.
Muy buen precio. TI. 909/ 64
9322.

",'1 N,cz,¡jr','Ñ,"ORACO. A:.SA
-PANCRACIO'. '

".•. ::Abogado de los casqs
'"dificiles y desesperados.
o'· Reza nueve Avemarías,

durante nueve días.
'Pide'tres deseos', uno de

negocios y dos ,
imposibles. Al noveno día

pública este aviso.
Se cumplli-áaunque

no lo creas.
J.M.T.

Vendo Renault 21 GTX.
Ano 92 con todos los extras.
Muy buen precio. TI. 909/ 64
9322.

Plaza de garaje en Pozo de
las Nieves. Tel.: 969/ 22 25
78.

Plaza de garaje en Cuenca
"Parroquia San Fernando"
TIf. 969/2226 18. Celia.

Local comercial con I 10
m2., CI Hermanos Becerril.
Tlf. 9691 31 30 11.

Nave en Polígono de Los
Palancares de 230 m2., con
agua y luz, Tlf. 969/ 28 14
88.

Nave en Polígono Industrial
"Cubert" de 250 m2., con luz
yagua. TIf. 969/ 22 00 83.

Garajes directamente propie
tario. Tlf. 969/2288 75.

Plaza de garaje en Fuente
del Oro, C/ Alameda del
JÚcar. TI. 969/28 12 12.

Loc'al comercial en zona
céntrica de Cuenca, de 200
m2, precio a convenir. Tlf.
969/22 15 17.

Cazador. Alquilo perreras.
Información 969/ 22 21 55.
Preguntar por Jesús.

Vendo piso en Pasaj e del
Sándalo,3, 10 izda. Con 4 dor- .
mitorios, 2 baños, cocina.,
salón, 2 ascensores, plaza de
garaje y trastero. TI. 969/ 21
16 70, (horario comercio) y
969/ 23 09 74.

Se vende piso, 8" Planta con
ascensor y magníficas vistas
en Pozo de las Nieves. Facili
dades de pago. TI. 969/ 23 09
74 Y 969/ 21 16 70 (horario
comercio).

ALQUILO

Se alquila habitadón en
piso compartido en Madidd.
Zona Esperanza junto a Artu
ro Soria. T: 969 260023

Piso en Princesa Zaidla, S dor
mitorios, salón, cuarto de estar,
cocina, 2 baños. TI 969/ 22 OS

, 22. Horas de oficina.

Se alquilan dos habitaciones
para oficina, peluquería, etc.
en la Calle Ramón y
Cajal, 16. TI. 969/22 76 78

VARIOS

Se dan clases de pintura,
dibujo, fotografía. Tlf. 969/
23 1995.

FRANCESA: Dominio espa
ñol, inglés, italiano y portu
gués. Clases, traducción y

, relaciones comerciales. TI.
969/ 22 72 66 - 22 26 14
FAX. 9691 22 72 71.

Se llevan contabilidades a
sociedades (Gestión impues- '
tos, ISS, Memoria), empresa
rios y profesionales (Gestión
impuestos, IRPF). TI 969/ 23
4885. Llamar por las tardes.

Se ofrece conductor para tra
bajar. Todo tipo de carnet,
incluido materias peligrosas. TI
969/ 22 3738 De 15 a 16
horas. Preguntar por Jase.

Se ofrece chica 24 años, para
cuidar niños o realizar tareas
domésticas. Con experiencia
y responsable. Preferente:
interna (zona-Cuenca). Lla
mar de 9 a I 1 de la noche. TI.
969/ 12 91 39. Preguntar por
Cristina.

Se ofrece chico jóven para
tractorista Y palista. En pose
sión de todos los carnets. Pre
guntar por Ramón. TI. 970 1
78 65 92.

Se necesitan conductores para
trailers ámbito nacional. Con
trato fijo. Remuneración más
de 200.00 pta/mes. Interesados
llamar al TI. 969/22 33 26.
Preguntar por Alberto o Pedro.

Diplomada en el profesorado de
E.G.B., se ofrece para colegios
públicos, guarderías, oficinas y
comercios. TI. 969/26 71 41.

Se hacen todo tipo de traha
jos de rotulación, vehículos,
fachadas, vallas publicitarias,
etc. TI. 969/234007.

Se busca iocaJ acondicionado
para bar en alquiler. TI 969/
373112

Si desea anunciarse, remítanos ilna carta a
Calle Colón, 56, 2° derecha

o bien llámenos a los teléfonos
969/23 28 31 Ó 969/ 23 28 86
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.Sin demoras, corl ~a rnplQ]®&: \Q]M~. UlO;¡; da
el e:s'eZir 'eZin cercaY\todo 19~~ iQ;f1~ usted
se iOCLiJ~ca SÓÜOl dCl $iLD n[b@,ño.

LA P.A.C. ES
NUESTRO CAMPO

CONFíE EN NOSOTROS

Este año deje la P.A.c. en manos de
~s[')~dal¡st~:5. iEli1 C~~a1 lRuril~. tomo
si¡g:mpre. nos ei1a.rpmo$ !OJe oodo.
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